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RELAÇÃO DOS DEPUTADOS EMPOSSADOS

RELAÇÃO DOS DEPUTADOS EMPOSSADOS

O Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais, em cumprimento ao disposto no § 3º do art. 7º do Regimento  
Interno,  faz publicar  a  seguinte relação dos Deputados empossados na reunião preparatória  da 18ª  Legislatura,  realizada no dia 
1º/2/2015:

Adalclever Ribeiro Lopes (PMDB)
* Adalclever Lopes
Agostinho Célio Andrade Patrus (PV)
* Agostinho Patrus Filho
Alencar Magalhães da Silveira Júnior (PDT)
* Alencar da Silveira Jr.
André Quintão Silva (PT)
* André Quintão
Anselmo José Gomes Domingos (PTC)
* Anselmo José Domingos
Antônio Carlos Arantes (PSDB)
* Antônio Carlos Arantes
Antônio dos Reis Gonçalves Lerin (PSB)
* Antonio Lerin
Antonio Jorge de Souza Marques
* Antonio Jorge (PPS)
Arlen de Paulo Santiago Filho (PTB)
* Arlen Santiago
Arlete Gonçalves Santos Magalhães (PTN)
* Arlete Magalhães
Arnaldo Silva Júnior (PR)
* Arnaldo Silva
Braulio José Tanus Braz (PTB)
* Braulio Braz
Carlos Henrique Alves da Silva (PRB)
* Carlos Henrique
Carlos Welth Pimenta de Figueiredo (PDT)
* Carlos Pimenta
Cassio Antonio Ferreira Soares (PSD)
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* Cássio Soares
Celise Barreiros Laviola Cabral de Lira (PMDB)
* Celise Laviola
Cristiano Tadeu da Silveira (PT)
* Cristiano Silveira
Dalmo Roberto Ribeiro Silva (PSDB)
* Dalmo Ribeiro Silva
Deiró Moreira Marra (PR)
* Deiró Marra
Dilzon Luiz de Melo (PTB)
* Dilzon Melo
Dirceu dos Santos Ribeiro (PHS)
* Dirceu Ribeiro
Durval Ângelo Andrade (PT)
* Durval Ângelo
Elismar Fernandes Prado (PT)
* Elismar Prado
Emidio Alves Madeira Junior (PTdoB)
* Emidinho Madeira
Fabiano Galletti Tolentino (PPS)
* Fabiano Tolentino
Fábio José de Oliveira (PTdoB)
* Fábio de Avelar
Felipe José Fonseca Attiê (PP)
* Felipe Attiê
Frederico Borges da Costa (PEN)
* Fred Costa
Gilberto Aparecido Abramo (PRB)
* Gilberto Abramo
Gilberto Wagner Martins Pereira Antunes (PP)
* Gil Pereira
Glycon Moreira Franco (PTN)
* Glaycon Franco
Gustavo da Cunha Pereira Valadares (PSDB)
* Gustavo Valadares
Gustavo de Faria Dias Corrêa (DEM)
* Gustavo Corrêa
Hely Tarqüínio (PV)
* Hely Tarqüínio
Inácio Franco (PV)
* Inácio Franco
Ione Maria Pinheiro (DEM)
* Ione Pinheiro
Iran Almeida Barbosa (PMDB)
* Iran Barbosa
Isauro José de Calais Filho (PMN)
* Isauro Calais
Ivair Nogueira do Pinho (PMDB)
* Ivair Nogueira
Jean Mark Freire Silva (PT)
* Doutor Jean Freire
Jeferson Douglas Soares Estanislau (PSC)
* Douglas Melo
João Bosco (PTdoB)
* Bosco
João Leite da Silva Neto (PSDB)
* João Leite
João Lúcio Magalhães Bifano (PMDB)
* João Magalhães
João Vítor Xavier Faustino (PSDB)
* João Vítor Xavier
José Bonifácio Mourão (PSDB)
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* Bonifácio Mourão
José Célio de Alvarenga (PCdoB)
* Celinho do Sinttrocel
Júlio César Gomes dos Santos (PMDB)
* Cabo Júlio
Lafayette Luiz Doorgal de Andrada (PSDB)
* Lafayette de Andrada
Leandro Andrade Genaro Oliveira (PSB)
* Leandro Genaro
Leonardo Morreale Diniz Portela (PR)
* Léo Portela
Leonídio Henrique Correa Bouças (PMDB)
* Leonídio Bouças
Luiz Fábio Cherem (PSD)
* Fábio Cherem
Luiz Humberto Carneiro (PSDB)
* Luiz Humberto Carneiro
Luiz Sávio de Souza Cruz (PMDB)
* Sávio Souza Cruz
Luiz Tadeu Martins Leite (PMDB)
* Tadeu Martins Leite
Márcio José Machado Oliveira (PTB)
* Missionário Márcio Santiago
Marília Aparecida Campos (PT)
* Marília Campos
Mário Henrique da Silva (PCdoB)
* Mário Henrique Caixa
Nacib Duarte Bechir (PSD)
* Duarte Bechir
Neilando Alves Pimenta (PP)
* Neilando Pimenta
Noraldino Lucio Dias Júnior (PSC)
* Noraldino Júnior
Paulo José Carlos Guedes (PT)
* Paulo Guedes
Paulo Roberto Lamac Júnior (PT)
* Paulo Lamac
Raimundo Nonato de Barcelos (PDT)
*Nozinho
Ricardo Rocha de Faria (PCdoB)
* Ricardo Faria
Roberto Dias de Andrade (PTN)
* Roberto Andrade
Rogério Correia de Moura Baptista (PT)
* Rogério Correia
Rosângela de Oliveira Campos Reis (PROS)
* Rosângela Reis
Thiago Fellipe Motta Cota (PPS)
* Thiago Cota
Tiago Ulisses de Castro e Oliveira (PV)
* Tiago Ulisses
Tito Bruno Miranda Torres Duarte (PSDB)
* Tito Torres
Ulysses Gomes de Oliveira Neto (PT)
* Ulysses Gomes
Vanderlei Andrade Miranda (PMDB)
* Vanderlei Miranda
Wander José Goddard Borges (PSB)
* Wander Borges
Washington Fernando Rodrigues (PDT)
* Sargento Rodrigues
Wilson Roberto Batista (PSD)
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* Doutor Wilson Batista
Observação: nome parlamentar indicado por asterisco.

ATAS

ATA DA REUNIÃO PREPARATÓRIA EM 1º/2/2015

Presidência dos Deputados Hely Tarqüínio, Bonifácio Mourão e Adalclever Lopes
Sumário: Abertura – Suspensão e Reabertura da Reunião – Palavras do Presidente – Destinação da Reunião – Composição da Mesa 

– Entrada das Bandeiras – Execução do Hino Nacional – Posse dos Deputados – Instalação da 18ª Legislatura e de sua 1ª Sessão  
Legislativa Ordinária – Leitura da Mensagem Governamental – Apresentação Musical – Suspensão e Reabertura da Reunião – Eleição 
da Mesa; Decisão da Presidência; Questões de Ordem; requerimento dos deputados Paulo Guedes e Dalmo Ribeiro Silva; aprovação;  
Eleição da Mesa – Posse dos Membros da Mesa – Palavras do Presidente – Declarações de Voto – Encerramento – Ordem do Dia.

Abertura
O presidente (deputado Hely Tarqüínio) – Às 14h4min, declaro aberta a reunião. Sob a proteção de Deus e em nome do povo 

mineiro, iniciamos os nossos trabalhos.
Suspensão da Reunião

O presidente – A presidência vai suspender a reunião por 30 minutos para a chegada dos deputados eleitos e diplomados e dos  
convidados.

Reabertura da Reunião
O presidente – Estão reabertos os nossos trabalhos. A presidência convida os deputados Paulo Guedes e Dalmo Ribeiro Silva, 

eleitos e diplomados, para exercerem, respectivamente, as funções de 1º-secretário e de 2º-secretário.
Palavras do Presidente

A presidência informa ao Plenário que a 4ª Sessão Legislativa Ordinária da 17ª Legislatura se encerrou em 31 de janeiro de 2015,  
por decurso de prazo.

Destinação da Reunião
O locutor  –  Destina-se  esta  reunião  à  posse  das  deputadas  e  dos  deputados  eleitos  e  diplomados  para  a  18ª  Legislatura  da  

Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais, à instalação da 18ª Legislatura e de sua 1ª Sessão Legislativa Ordinária e à eleição 
da Mesa da Assembleia para o biênio 2015-2016.

Composição da Mesa
O locutor – Convidamos a tomar assento à Mesa os Exmos. Srs. Antônio Andrade, vice-governador do Estado; desembargador  

Fernando Caldeira Brant,  1º-vice-presidente do Tribunal  de Justiça do Estado, representando o presidente,  desembargador Pedro 
Carlos Bitencourt Marcondes; a Exma. Sra. Christiane Neves Procópio Malard, defensora pública-geral do Estado; e os Exmos. Srs.  
conselheiro Sebastião Helvécio, vice-presidente do Tribunal de Contas do Estado, representando a presidente, conselheira Adriene  
Andrade; Marcio Lacerda, prefeito municipal de Belo Horizonte; e vereador Wellington Magalhães, presidente da Câmara Municipal 
de Belo Horizonte.

Entrada das Bandeiras
O locutor – Convidamos a todos a assistir, em pé, à entrada solene do Pavilhão Nacional, conduzido por um cadete da Polícia 

Militar de Minas Gerais, e da Bandeira de Minas Gerais, conduzida por uma cadete do Corpo de Bombeiros Militar de Minas Gerais.  
A Bandeira  Nacional  é  uma  adaptação  da  tradicional  Bandeira  do  Império  Brasileiro,  com a  substituição  do  Escudo  Imperial 
Português  pelo círculo  azul  e  a  faixa branca  com o lema nacional  "Ordem e  Progresso".  As estrelas,  representando os  estados  
brasileiros e o Distrito Federal, reproduzem o aspecto do céu, na cidade do Rio de Janeiro, às 8 horas e 30 minutos do dia 15 de 
novembro de 1889, dia da Proclamação da República. A Bandeira de Minas Gerais foi baseada na bandeira que os inconfidentes  
pretendiam adotar no Brasil após a independência. A expressão latina Libertas quae sera tamen – Liberdade ainda que tardia – foi 
tirada de um verso de Virgílio, e o triângulo, representando a Santíssima Trindade, foi sugerido por Alvarenga Peixoto. Por haver  
controvérsias quanto à cor do triângulo, que originalmente era verde, a Assembleia Legislativa, em 1963, aprovou projeto instituindo 
a Bandeira do Estado de Minas Gerais e oficializando a cor vermelha, representando o ideal revolucionário dos inconfidentes.

Execução do Hino Nacional
O locutor  – Convidamos os presentes a ouvir o Hino Nacional,  que será interpretado pela cantora Titane, acompanhada pelo  

violonista Rogério Deláyon.
– Procede-se à execução do Hino Nacional.

Posse dos Deputados
O locutor – Estando todos em pé, ouviremos, neste instante, o compromisso de posse que será prestado pelo presidente.
O presidente – (– Lê:) “Prometo defender e cumprir as Constituições e as leis da República e do Estado, bem como desempenhar,  

leal e honradamente, o mandato que me foi confiado pelo povo mineiro”.
– O presidente assina o termo de posse.
O presidente – O 1º-secretário vai proceder à chamada das deputadas e dos deputados eleitos e diplomados para a 18ª Legislatura. A 

presidência  esclarece  às  deputadas  e  aos  deputados  que,  quando  forem chamados,  deverão,  individualmente,  em pé,  prestar  o  
juramento pronunciando as palavras “Assim o prometo” e, logo em seguida, assinar o termo de posse que se encontra na bancada  
entre as duas tribunas. Esclarece ainda que, em conformidade com o inciso III do art. 6º do Regimento Interno, o compromissando  
não poderá, no ato da posse, fazer declaração oral ou escrita ou ser representado por procurador. Com a palavra, o 1º-secretário.
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O 1º-Secretário (deputado Paulo Guedes) – (– Faz a chamada.)
– À chamada, prestam o compromisso de posse e assinam o livro os deputados e as deputadas:
Adalclever Lopes - Agostinho Patrus Filho - Alencar da Silveira Jr. - André Quintão - Anselmo José Domingos - Antônio Carlos  

Arantes - Antônio Jorge - Antonio Lerin - Arlen Santiago - Arlete Magalhães - Arnaldo Silva - Bonifácio Mourão – Bosco - Braulio  
Braz - Cabo Júlio - Carlos Henrique - Carlos Pimenta - Cássio Soares - Celinho do Sinttrocel - Celise Laviola - Cristiano Silveira -  
Dalmo Ribeiro Silva - Deiró Marra - Dilzon Melo - Dirceu Ribeiro - Douglas Melo - Doutor Jean Freire - Doutor Wilson Batista - 
Duarte Bechir - Durval Ângelo - Elismar Prado - Emidinho Madeira - Fabiano Tolentino - Fábio Cherem - Fábio de Avelar - Felipe  
Attiê - Fred Costa - Gil Pereira - Gilberto Abramo - Glaycon Franco - Gustavo Corrêa - Gustavo Valadares - Hely Tarqüínio - Inácio  
Franco - Ione Pinheiro - Iran Barbosa - Isauro Calais - Ivair Nogueira - João Leite - João Magalhães - João Vítor Xavier - Lafayette de  
Andrada - Leandro Genaro - Léo Portela - Leonídio Bouças - Luiz Humberto Carneiro - Marília Campos - Mário Henrique Caixa -  
Missionário Márcio Santiago - Neilando Pimenta - Noraldino Júnior – Nozinho - Paulo Guedes - Paulo Lamac - Ricardo Faria -  
Roberto Andrade - Rogério Correia - Rosângela Reis - Sargento Rodrigues - Sávio Souza Cruz - Tadeu Martins Leite - Thiago Cota - 
Tiago Ulisses - Tito Torres - Ulysses Gomes - Vanderlei Miranda - Wander Borges.

O presidente – No exercício da presidência da Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais, declaro empossados as deputadas  
e os deputados que prestaram compromisso nesta reunião.

Instalação da 18ª Legislatura e de sua 1ª Sessão Legislativa Ordinária
O locutor – Convidamos os presentes a ouvir, de pé, a declaração de instalação da 18ª Legislatura da Assembleia Legislatura e de  

sua 1ª Sessão Legislativa Ordinária.
O presidente – Declaro instaladas a 18ª Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais e a 1ª Sessão Legislativa  

Ordinária da 18ª Legislatura.
Leitura da Mensagem Governamental

O locutor – Com a palavra, o excelentíssimo vice-governador do Estado de Minas Gerais Antônio Andrade para proceder à leitura  
da mensagem governamental, por delegação do governador do Estado, Fernando Damata Pimentel.

O vice-governador Antônio Andrade – (– Lê:) “Exmo. Sr. Presidente da Assembleia Legislativa, Sras. e Srs. Deputados, encaminho 
a V. Exa., para conhecimento desta egrégia Assembleia Legislativa, mensagem contendo o balanço referente ao quarto ano do Plano 
Plurianual de Ação Governamental – PPAG 2012-2015 – ao qual legalmente estamos submetidos, nos termos do inciso X do art. 90 
da Constituição do Estado de Minas Gerais.

Desde o primeiro dia do ano, os novos gestores do Estado, em todas as secretarias e órgãos, estão dedicados exclusivamente a  
avaliar a real situação econômica, financeira e social de nosso estado. Peço a compreensão dos nobres deputados para uma mensagem 
que não expressará uma avaliação quantitativa, uma vez que seria imprudente tal iniciativa. O contorno do texto que ora encaminho é  
um breve diagnóstico e a reafirmação de algumas propostas para o futuro de Minas Gerais.

Nos últimos 12 anos, sob a égide do choque de gestão, foi prometido aos mineiros um estado enxuto e eficiente, calçado em 
estratégias de planejamento que melhorariam a vida da população. Os resultados efetivos, porém, apontam, de maneira inequívoca, a 
ausência de um resultado estruturador para o desenvolvimento de um estado integrado. Os indicadores econômicos colocam Minas 
em situação preocupante,  perdendo competitividade e com uma das  maiores  dívidas  do País.  O resultado é uma baixa taxa de  
crescimento e consequente incapacidade por parte do Estado de dar respostas aos problemas fundamentais da população, como saúde,  
educação e segurança, o que justifica os baixos indicadores sociais.

O importante indicador de desenvolvimento social elaborado pela Fundação Getúlio Vargas coloca Minas Gerais num incômodo 7º 
lugar. Para alterar esse quadro, são necessárias políticas sociais integradas que interrompam o ciclo de reprodução da desigualdade e,  
para tanto, é necessário que o Estado reassuma a função de articulador de um conjunto de políticas que visem à erradicação da  
pobreza extrema e à ampliação de oportunidades e de proteção social no sentido amplo da garantia de direitos. Esse papel articulador  
necessita abranger o conjunto das políticas sociais, como segurança e infraestrutura, e integrar-se ao conjunto do planejamento. A 
nosso ver, desenvolvimento social não é subproduto do desenvolvimento econômico, mas parte constitutiva deste.

O desenvolvimento do Estado deve ser pensado de forma integral, e a formulação das políticas públicas estaduais precisa levar em 
conta as desigualdades regionais. Atender a esses dois requisitos requer mudanças significativas, por meio da adoção de políticas  
públicas que sejam capazes de coordenar um novo reordenamento territorial de Minas Gerais e também ampliar os processos de  
participação da sociedade.  Para tanto, é essencial  a mobilização e o envolvimento dos seus principais atores,  representantes das 
diversas  regiões  de  Minas,  servidores  públicos  e  agentes  econômicos  situados  nos  diversos  polos  regionais  do  Estado  para  a  
construção de uma nova visão de administração, na qual não se governará exclusivamente do comando central em Belo Horizonte,  
mas de forma regionalizada, mais próxima dos anseios de cada região.

É  com  esse  espírito  que  devemos  preparar  o  Plano  Plurianual  de  Ação  Governamental  –  PPAG  –  e  o  Plano  Mineiro  de  
Desenvolvimento Integrado, que deverá organizar os territórios de desenvolvimento em todo o Estado de Minas Gerais. A partir deles,  
poderemos realizar a tão necessária reestruturação produtiva de Minas, diminuindo a dependência que a sua economia tem hoje de  
commodities, como os produtos agrícolas e o minério.

A definição dos territórios de desenvolvimento permitirá o reconhecimento e o estímulo de novas competências, inserindo Minas na 
economia do século XXI, com a criação de polos de novas áreas, como informática, biotecnologia, nanotecnologia, fármacos, fontes 
alternativas de energia etc. Consequentemente, alcançaremos índices de desenvolvimento social compatíveis com a importância de 
nosso estado.

A concepção  de  governo  implementada  em  Minas,  na  qual  a  gestão  comanda  o  planejamento,  e  não  o  contrário,  como 
conceitualmente recomenda o instrumento de planejamento econômico,  também merece ser revista. É fundamental redirecionar a 
reforma do estado mineiro de estado gestor para estado planejador. Essa mudança irá estabelecer a primazia do planejamento sobre a 
gestão, que continua uma condição fundamental para o desenvolvimento de longo prazo. O planejamento, no entanto, deve determinar 
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metas e resultados esperados. Além disso, a participação popular e democrática deve se fazer presente para que esse planejamento  
reflita os anseios da sociedade como um todo. Esse é o nosso compromisso com os mineiros e as mineiras.

Um balanço da participação nas diferentes administrações mostra que Minas Gerais está abaixo da maioria dos estados no que diz 
respeito às políticas participativas. Os conselhos estaduais funcionam mal, mesmo em áreas tradicionais, como a saúde e a assistência  
social. Assim, é possível observar um déficit claro no Estado em relação às políticas sociais. A ausência de instituições de controle  
social e de participação explicam, em parte, esse hiato entre a posição econômica de Minas Gerais e sua posição no  ranking de 
desenvolvimento social. Por isso, é essencial reorganizar o sistema de governo e de administração no Estado, integrando fortemente a  
participação no modo de organização do governo.

O sistema de participação deve ajudar a organizar as principais formas de reivindicação já existentes em Minas Gerais, quais sejam  
as audiências públicas regionais realizadas pela Assembleia Legislativa e os conselhos estaduais, entre os quais o de assistência social  
e o de saúde. Elas podem servir como ponto de partida para a ampliação da democracia, mas precisam se combinar com outras formas 
de participação.

As audiências regionais foram uma importante inovação democrática introduzida em Minas Gerais ainda nos anos 1990. Seu maior  
problema foi a não implementação da maior parte das propostas. Em média, menos de 15% das propostas do Programa Plurianual de 
Ação Governamental participativo foram implantadas.

Alguns outros elementos são importantes em nossa proposta: a revitalização e expansão dos conselhos estaduais, bem como a 
criação de mecanismos de interação eletrônica para a comunicação entre o governador e a população.

No que diz respeito à revitalização e expansão dos conselhos estaduais, constata-se que Minas Gerais tem uma tradição deficiente 
de conselhos e deve reforçar aqueles que são mais estruturantes para as políticas sociais, como os de assistência social, de saúde, da  
criança e do adolescente, de meio ambiente e de segurança alimentar. Nesse aspecto, ressalto que o Conselho Estadual de Saúde  
sequer foi regulamentado por lei estadual, o que será feito.

Quanto à  criação de  mecanismos de  comunicação entre o governador  e  a  população,  a  interação eletrônica  tende a  ser  mais  
abrangente que outras formas de participação. Logo, o seu uso pode estabelecer relações mais amplas entre o governador e o cidadão.

Por último, o Conselho Estadual de Desenvolvimento Econômico e Social – CDES - deve ser fortalecido e transformado em espaço 
efetivo de pactuação das grandes linhas políticas do governo. É importante que líderes empresariais e sindicais de referência tenham  
um lugar para conversar entre si e com o governo. Da mesma forma, é imprescindível que o governo tenha um locus extraparlamentar 
para negociar as suas políticas.

Ademais, enfrentamos uma situação fiscal preocupante, com pequena margem para a ampliação de despesas e programas sociais 
que garantam um desenvolvimento econômico e social de Minas Gerais. O governo se compromete a alcançar o equilíbrio fiscal, com 
base em uma política austera no controle dos gastos públicos, observando, principalmente, a capacidade de arrecadação tributária. No  
mesmo sentido, o governo firma o compromisso de condução da administração pública com foco no desenvolvimento territorial,  
primando pelo planejamento e pela participação social.

Ante todo exposto, renovo aos nobres parlamentares, nesta nova legislatura, os votos de uma sessão legislativa plena de realizações, 
reafirmando nosso compromisso com o Estado e com a sociedade mineira.

Reitero a V. Exa. as considerações de estima. Muito obrigado”.
– Procede-se à entrega da mensagem.

Apresentação Musical
O locutor – Convidamos os presentes a ouvir a cantora Titane, que, acompanhada pelo violonista Rogério Deláyon, interpretará  

Coração civil, de Milton Nascimento.
– Procede-se à apresentação musical.

Suspensão da Reunião
O presidente – A presidência vai suspender a reunião por 40 minutos para que as deputadas e os deputados empossados recebam os 

cumprimentos.  A presidência manifesta  às  autoridades e  aos  convidados presentes  os agradecimentos do Poder Legislativo pelo 
comparecimento a esta solenidade, agradecemos também à Polícia Militar e ao Corpo de Bombeiros Militar do Estado de Minas  
Gerais a participação neste evento. Estão suspensos os nossos trabalhos.

Reabertura da Reunião
O presidente – Estão reabertos os nossos trabalhos.

Eleição da Mesa
O presidente – A presidência dará neste instante início ao processo de eleição dos membros da Mesa da Assembleia Legislativa para  

o biênio de 2015-2016. A presidência convida os deputados Paulo Guedes e Dalmo Ribeiro Silva para exercerem, respectivamente, as  
funções  de  1º-secretário  e  2º-secretário,  e  as  deputadas  Celise  Laviola  e  Rosângela  Reis  para  atuarem como escrutinadoras.  A 
indicação  dessas  duas  deputadas  é  exatamente  para  prestar  homenagem antecipada  e  dizer  da  importância  das  mulheres  nesta  
legislatura. Solicitamos uma salva de palmas a elas.

DECISÃO DA PRESIDÊNCIA

Nos termos do art. 83 do Regimento Interno, que dá ao presidente, como fiscal da ordem, competência para tomar as providências  
necessárias ao funcionamento normal das reuniões, a presidência estabelece as seguintes normas complementares para a eleição da  
Mesa da Assembleia para o biênio 2015-2016: 1) a votação será feita separadamente para cada cargo e haverá tantas votações quantas  
forem as candidaturas registradas; 2) nos termos do inciso XII do art. 9º do Regimento Interno, o resultado, no primeiro escrutínio,  
para o cargo de presidente será considerado definitivo se um candidato obtiver o voto da maioria  dos membros da Assembleia 
Legislativa, depois de realizada a votação de todas as candidaturas ao cargo; 3) apenas será realizado o segundo escrutínio com os  
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dois candidatos mais votados para presidente da Mesa da Assembleia se não for atendido o disposto no item anterior, decidindo-se a  
eleição por maioria simples de votos, nos termos do inciso XIII do art. 9º do Regimento Interno; 4) para os cargos de 1º, 2º e 3º-vice-
presidentes e de 1º, 2º e 3º-secretários da Mesa da Assembleia, serão eleitos os candidatos que obtiverem a maioria simples de votos; 
5) em caso de registro de mais de uma candidatura para o mesmo cargo, a ordem de votação será estabelecida por sorteio, que será  
realizado da seguinte forma: 5.1) os nomes dos candidatos constarão em cédulas impressas e rubricadas pelos secretários, que serão  
colocadas  em  sobrecartas  sem  identificação;  5.2)  o  presidente  ordenará  aleatoriamente  as  sobrecartas,  e  a  ordem  da  escolha 
corresponderá à ordem das votações; 6) a eleição será realizada por voto aberto, nos termos do art. 55 da Constituição do Estado; 7) a 
votação se dará por meio do painel eletrônico e as deputadas e os deputados deverão votar “sim” para aprovar o nome do candidato ou 
“branco”, se assim o desejarem; 8) não será possível aos parlamentares votar “não”, motivo pelo qual a tecla “não” do posto de  
votação estará desabilitada; 9) o voto será anulado caso o parlamentar vote “sim” em mais de um candidato para o mesmo cargo.

Mesa da Assembleia, 1º de fevereiro de 2015.
Hely Tarqüínio, no exercício da presidência.

Questões de Ordem
O deputado Alencar da Silveira Jr. – Presidente, não temos ainda no Regimento Interno o voto em aberto. Essa votação aqui é 

atípica em relação às outras das quais participamos em seis legislaturas. Proponho a V. Exa., consultado o Plenário, que é soberano, 
fazermos somente uma votação, uma vez que não temos candidatura avulsa. Temos somente uma chapa inscrita, portanto não temos a  
necessidade de votar sete vezes. Um detalhe: o painel ainda não é preparado para uma votação contrária ao nome de qualquer um dos  
membros. Assim, proponho a V. Exa. que consulte o Plenário, que é soberano, para fazermos somente uma votação, resolvendo,  
assim, rapidamente, a situação. Na próxima votação, colocaremos todas as mudanças no Regimento Interno. Essa é a solicitação, Sr.  
Presidente.

O presidente – Gostaria de esclarecer que há uma chapa única, mas a opção de as deputadas e os deputados votarem cargo a cargo é  
mais democrática, além do que ficará claro o número de votos que o candidato vai obter e dará a oportunidade de algum deputado 
votar em branco ou não votar para algum cargo. Com isso, faremos uma avaliação dos posicionamentos dos deputados na eleição.  
Acho essa fórmula muito mais democrática. É lógico que seria muito mais sintético fazer tudo de uma vez, uma vez que se trata de 
chapa única e todos poderiam ser eleitos por unanimidade. Sou democrático, mas na votação cargo a cargo o deputado pode avaliar o  
apoio que tem do todo. É muito mais democrático fazer votação individual.

O deputado João Vítor Xavier – A votação tem de ser individual, caso contrário estaremos infringindo o Regimento. Presidente,  
votação coletiva infringe o Regimento.  Ela tem de ser  individual.  Um parlamentar  tem de ter  o direito de rejeitar algum nome  
individualmente. Não podemos começar a legislatura infringindo o Regimento. Não é isso que diz a regra da Casa.

O presidente – A votação é individual, cargo a cargo. Eu faço a pergunta: será que todo o mundo tem unanimidade aqui na Mesa? 
Não tem. Sabemos que não tem. Portanto vamos avaliar cargo a cargo. Está definido.

Vem à Mesa requerimento dos deputados Paulo Guedes e Dalmo Ribeiro Silva em que solicitam que a votação para todos os cargos 
da Mesa da Assembleia seja feita pelo processo nominal. Em votação, o requerimento. As deputadas e dos deputados que o aprovam 
permaneçam como se encontram. (– Pausa.) Aprovado.

Eleição da Mesa
O presidente – A presidência informa ao Plenário que, em conformidade com o inciso I do art. 9º do Regimento Interno, encerrou-

se, às 12 horas de hoje, o prazo para registro de candidatos à eleição da Mesa da Assembleia. Com a palavra, o 1º-secretário para  
proceder à apresentação das chapas e das candidaturas individuais registradas.

O  secretário  (deputado  Paulo  Guedes)  –  Chapa  1:  presidente,  deputado  Adalclever  Lopes;  1º-vice-presidente,  deputado  Hely 
Tarqüínio;  2º-vice-presidente,  deputado Lafayette  de Andrada;  3º-vice-presidente,  deputado Braulio Braz;  1º-secretário,  deputado 
Ulysses Gomes; 2º-secretário, deputado Alencar da Silveira Jr.; 3º-secretário, deputado Doutor Wilson Batista.

O presidente – A presidência vai  dar  início à  eleição para o cargo de presidente da Assembleia Legislativa e vai  submeter  a  
candidatura à votação pelo processo nominal, em conformidade com o inciso I do art. 260, c/c o inciso XII, do art. 9º do Regimento  
Interno. As deputadas e os deputados deverão votar “sim” para aprovar o nome do candidato Adalclever Lopes ao cargo de presidente  
da Assembleia Legislativa ou em branco, se assim o desejarem. A fim de proceder à votação pelo processo eletrônico, a presidência  
solicita às deputadas e aos deputados que ainda não registraram sua presença no painel que façam o registro biométrico no terminal. A 
presidência vai dar início ao processo e, para tanto, solicita que as deputadas e os deputados tomem os seus lugares. Em votação.

– Procede-se à votação nominal por meio do painel eletrônico.
O deputado Cássio Soares – Presidente, meu voto é “sim”. Não registrou.
O deputado Wander Borges – Sr. Presidente, meu voto é “sim”. Não está funcionando.
O deputado Durval Ângelo – “Sim” também para o deputado Doutor Jean Freire. Não está funcionando o painel dele.
O deputado Celinho do Sinttrocel – Sr. Presidente, meu voto é “sim”. O painel não está registrando também.
O deputado Elismar Prado – Sr. Presidente,  Elismar Prado “sim” também. Sr. Presidente,  algumas biometrias não estão sendo  

identificadas.
O presidente – Devido às falhas no painel e como alguns deputados não votaram, renovaremos a votação. É só para renovar, já 

houve a  declaração,  mas seria  bom que o painel  registrasse.  Em votação,  o  nome do candidato  Adalclever  Lopes ao  cargo  de  
presidente da Assembleia Legislativa.

– Registram “sim”:
Adalclever Lopes - Agostinho Patrus Filho - Alencar da Silveira Jr. - André Quintão - Anselmo José Domingos - Antônio Jorge -  

Antonio Lerin - Arlen Santiago - Arlete Magalhães - Arnaldo Silva - Bonifácio Mourão - Bosco - Braulio Braz - Cabo Júlio - Carlos  
Henrique - Carlos Pimenta - Cássio Soares - Celinho do Sinttrocel - Celise Laviola - Cristiano Silveira - Dalmo Ribeiro Silva - Dirceu  
Ribeiro - Douglas Melo - Doutor Wilson Batista - Duarte Bechir - Durval Ângelo - Elismar Prado - Emidinho Madeira - Fabiano  
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Tolentino - Fábio Cherem - Fábio de Avelar - Felipe Attiê - Fred Costa - Gil Pereira - Gilberto Abramo - Glaycon Franco - Gustavo  
Corrêa - Gustavo Valadares - Inácio Franco - Ione Pinheiro - Iran Barbosa - Isauro Calais - Ivair Nogueira - João Leite - João  
Magalhães - João Vítor Xavier - Lafayette de Andrada - Leandro Genaro - Léo Portela - Leonídio Bouças - Luiz Humberto Carneiro - 
Marília Campos - Mário Henrique Caixa - Neilando Pimenta - Noraldino Júnior - Nozinho - Paulo Guedes - Paulo Lamac - Ricardo 
Faria - Roberto Andrade - Rogério Correia - Sargento Rodrigues - Sávio Souza Cruz - Tadeu Martins Leite - Thiago Cota - Tiago  
Ulisses - Tito Torres - Ulysses Gomes - Vanderlei Miranda - Wander Borges.

A deputada Rosângela Reis – Presidente, meu voto é “sim”.
O deputado Dilzon Melo – Presidente, por favor, meu voto é “sim”. Meu voto não está registrado na mesa.
O deputado Antônio Carlos Arantes – Presidente, meu voto é “sim”.
O deputado Doutor Jean Freire – Voto no Adalclever.
O deputado Missionário Márcio Santiago - Meu voto é “sim”, Sr. Presidente.
O deputado Deiró Marra – Presidente, meu voto é “sim”
O presidente – Estão computados. Votaram “sim” 76 deputados. Não houve voto em branco. Está aprovado, por unanimidade, o 

nome do deputado Adalclever Lopes para o cargo de presidente da Assembleia Legislativa.
O presidente – Gostaria de ter votado, mas a eleição para membros da Mesa, após alteração constitucional, passou a ser realizada  

por voto aberto e, nesse caso, o presidente não vota, conforme disposição regimental. Mas gostaria de frisar a unanimidade da votação  
e solicitar uma salva de palmas para o novo presidente. Estamos muito felizes.

A presidência vai dar início à eleição para os demais cargos da Mesa da Assembleia Legislativa, lembrando que a candidatura será 
submetida à votação pelo processo nominal,  de conformidade com o art.  259,  caput do Regimento Interno.  As deputadas e  os 
deputados deverão votar “sim” para aprovar o nome do candidato ou em branco, se assim o desejarem. A fim de proceder à votação  
pelo processo eletrônico, a presidência solicita às deputadas e aos deputados que ainda não registraram sua presença no painel que  
façam o registro biométrico no terminal. O presidente, tendo em vista a sua candidatura ao cargo de 1º vice-presidente,  passa a  
condução dos trabalhos ao segundo deputado mais experiente, deputado Bonifácio Mourão, para presidir a votação.

O presidente (deputado Bonifácio Mourão) – A presidência vai submeter o nome do deputado Hely Tarqüínio, candidato ao cargo de 
1º-vice-presidente da Assembleia Legislativa, à votação. Antes, porém, quero registrar formalmente o nosso prazer em ver a eleição 
por unanimidade do deputado Adalclever Lopes como presidente da Assembleia Legislativa. A presidência vai dar início à votação e,  
para tanto, solicita às deputadas e aos deputados que tomem os seus lugares. Em votação.

– Registram “sim”:
Adalclever Lopes - Agostinho Patrus Filho - Alencar da Silveira Jr. - André Quintão - Anselmo José Domingos - Antônio Jorge -  

Antonio Lerin - Arlen Santiago - Arlete Magalhães - Arnaldo Silva - Bosco - Braulio Braz - Cabo Júlio - Carlos Henrique - Carlos 
Pimenta - Cássio Soares - Celinho do Sinttrocel - Celise Laviola - Cristiano Silveira - Dalmo Ribeiro Silva - Deiró Marra - Dilzon  
Melo - Dirceu Ribeiro - Douglas Melo - Doutor Jean Freire - Doutor Wilson Batista - Duarte Bechir - Durval Ângelo - Elismar Prado  
- Emidinho Madeira - Fabiano Tolentino - Fábio Cherem - Fábio de Avelar - Felipe Attiê - Fred Costa - Gil Pereira - Gilberto Abramo  
- Glaycon Franco - Gustavo Corrêa - Gustavo Valadares - Inácio Franco - Ione Pinheiro - Iran Barbosa - Isauro Calais - Ivair Nogueira  
- João Leite - João Magalhães - João Vítor Xavier - Lafayette de Andrada - Leandro Genaro - Léo Portela - Leonídio Bouças - Luiz 
Humberto Carneiro - Márcio Santiago - Marília Campos - Mário Henrique Caixa - Neilando Pimenta - Noraldino Júnior - Nozinho -  
Paulo Guedes - Ricardo Faria - Roberto Andrade - Rogério Correia - Rosângela Reis - Sargento Rodrigues - Sávio Souza Cruz - Tadeu 
Martins Leite - Thiago Cota - Tiago Ulisses - Tito Torres - Ulysses Gomes - Vanderlei Miranda - Wander Borges.

O deputado Antônio Carlos Arantes – Presidente, novamente o meu voto não foi registrado. É “sim”.
O deputado Paulo Lamac – Da mesma forma, peço que se registre o meu voto “sim”.
O deputado Hely Tarqüínio – Meu voto é “sim”, Sr. Presidente.
O presidente – Estão computados. Votaram “sim” 76 deputados. Não houve voto em branco. Está aprovado, por unanimidade, o 

nome do deputado Hely Tarqüínio ao cargo de 1º-vice-presidente da Assembleia Legislativa. Lamento profundamente não poder votar 
no colega e amigo Hely Tarqüínio. Parabéns! Devolvo a presidência ao deputado Hely Tarqüínio, o mais idoso.

O presidente (deputado Hely Tarqüínio) – A presidência vai submeter o nome do deputado Lafayette de Andrada, candidato ao  
cargo de 2º-vice-presidente da Assembleia Legislativa, à votação. A presidência vai dar início à votação e, para tanto, solicita às  
deputadas e aos deputados que tomem os seus lugares. Em votação.

– Registram “sim”:
Adalclever Lopes - Agostinho Patrus Filho - Alencar da Silveira Jr. - André Quintão - Anselmo José Domingos - Antônio Jorge -  

Antonio Lerin - Arlen Santiago - Arlete Magalhães - Arnaldo Silva - Bonifácio Mourão - Bosco - Braulio Braz - Cabo Júlio - Carlos  
Henrique - Carlos Pimenta - Cássio Soares - Celinho do Sinttrocel - Celise Laviola - Cristiano Silveira - Dalmo Ribeiro Silva - Deiró  
Marra - Dilzon Melo - Dirceu Ribeiro - Douglas Melo - Doutor Jean Freire - Doutor Wilson Batista - Duarte Bechir - Durval Ângelo -  
Elismar Prado - Emidinho Madeira - Fabiano Tolentino - Fábio Cherem - Fábio de Avelar - Felipe Attiê - Fred Costa - Gil Pereira -  
Gilberto Abramo - Glaycon Franco - Gustavo Corrêa - Gustavo Valadares - Inácio Franco - Ione Pinheiro - Iran Barbosa - Isauro  
Calais - Ivair Nogueira - João Leite - João Magalhães - João Vítor Xavier - Lafayette de Andrada - Leandro Genaro - Léo Portela -  
Leonídio Bouças - Luiz Humberto Carneiro - Márcio Santiago - Marília Campos - Mário Henrique Caixa - Neilando Pimenta -  
Noraldino Júnior - Nozinho - Paulo Guedes - Paulo Lamac - Ricardo Faria - Roberto Andrade - Rogério Correia - Sargento Rodrigues  
- Sávio Souza Cruz - Tadeu Martins Leite - Thiago Cota - Tiago Ulisses - Tito Torres - Ulysses Gomes - Vanderlei Miranda - Wander 
Borges.

O deputado Antônio Carlos Arantes – Sr. Presidente,  novamente, o painel  não registrou o meu voto. Estou achando que, para  
registrar, vou ter de votar “não”, porque “sim” ele não aceita.

A deputada Rosângela Reis – Sr. Presidente, meu voto é “sim”.
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O presidente – Estão computados. Votaram “sim” 76 deputados. Não houve voto em branco. Está aprovado, por unanimidade, o 
nome do deputado Lafayette de Andrada ao cargo de 2º-vice-presidente da Assembleia Legislativa. Como disse o deputado Mourão,  
eu lamento não poder votar, mas, de qualquer forma, é unanimidade.

A presidência vai submeter o nome do deputado Braulio Braz, candidato ao cargo de 3º-vice-presidente da Assembleia Legislativa,  
à votação. A presidência vai dar início à votação e, para tanto, solicita às deputadas e aos deputados que tomem os seus lugares. Em  
votação.

– Registram “sim”:
Adalclever Lopes - Agostinho Patrus Filho - Alencar da Silveira Jr. - André Quintão - Anselmo José Domingos - Antônio Jorge -  

Antonio Lerin - Arlen Santiago - Arlete Magalhães - Arnaldo Silva - Bonifácio Mourão - Bosco - Braulio Braz - Cabo Júlio - Carlos  
Henrique - Carlos Pimenta - Cássio Soares - Celinho do Sinttrocel - Celise Laviola - Cristiano Silveira - Deiró Marra - Dilzon Melo -  
Dirceu Ribeiro - Douglas Melo - Doutor Jean Freire - Doutor Wilson Batista - Duarte Bechir - Durval Ângelo - Elismar Prado -  
Emidinho Madeira - Fabiano Tolentino - Fábio Cherem - Fábio de Avelar - Felipe Attiê - Fred Costa - Gil Pereira - Gilberto Abramo -  
Glaycon Franco - Gustavo Corrêa - Gustavo Valadares - Inácio Franco - Ione Pinheiro - Iran Barbosa - Isauro Calais - Ivair Nogueira -  
João Leite - João Magalhães - João Vítor Xavier - Lafayette de Andrada - Leandro Genaro - Léo Portela - Leonídio Bouças - Luiz  
Humberto Carneiro - Márcio Santiago - Marília Campos - Mário Henrique Caixa - Neilando Pimenta - Noraldino Júnior - Nozinho -  
Paulo Guedes - Paulo Lamac - Ricardo Faria - Roberto Andrade - Rogério Correia - Sargento Rodrigues - Sávio Souza Cruz - Tadeu  
Martins Leite - Thiago Cota - Tiago Ulisses - Tito Torres - Ulysses Gomes - Vanderlei Miranda - Wander Borges.

A deputada Rosângela Reis – Sr. Presidente, o meu voto é “sim”.
O deputado Dalmo Ribeiro Silva – Sr. Presidente, o meu voto é “sim”.
O deputado Antônio Carlos Arantes – Sr. Presidente, o meu voto é “sim”.
O presidente – Estão computados. Votaram “sim” 76 deputados. Não houve voto em branco. Está aprovado, por unanimidade, o 

nome do deputado Braulio Braz ao cargo de 3º-vice-presidente da Assembleia Legislativa.
A presidência vai submeter o nome do deputado Ulysses Gomes, candidato ao cargo de 1º-secretário da Assembleia Legislativa, à  

votação. A presidência vai dar início à votação e, para tanto, solicita às deputadas e aos deputados que tomem os seus lugares. Em  
votação.

– Registram “sim”:
Adalclever Lopes - Agostinho Patrus Filho - Alencar da Silveira Jr. - André Quintão - Anselmo José Domingos - Antônio Carlos  

Arantes - Antônio Jorge - Antonio Lerin - Arlen Santiago - Arlete Magalhães - Arnaldo Silva - Bonifácio Mourão - Bosco - Braulio 
Braz - Cabo Júlio - Carlos Pimenta - Cássio Soares - Celinho do Sinttrocel - Celise Laviola - Cristiano Silveira - Dalmo Ribeiro Silva 
- Deiró Marra - Dilzon Melo - Dirceu Ribeiro - Douglas Melo - Doutor Jean Freire - Doutor Wilson Batista - Duarte Bechir - Durval  
Ângelo - Elismar Prado - Emidinho Madeira - Fabiano Tolentino - Fábio Cherem - Fábio de Avelar - Felipe Attiê - Fred Costa - Gil  
Pereira - Gilberto Abramo - Glaycon Franco - Gustavo Corrêa - Gustavo Valadares - Inácio Franco - Ione Pinheiro - Iran Barbosa -  
Isauro Calais - Ivair Nogueira - João Leite - João Magalhães - João Vítor Xavier - Lafayette de Andrada - Leandro Genaro - Léo 
Portela - Leonídio Bouças - Luiz Humberto Carneiro - Márcio Santiago - Marília Campos - Mário Henrique Caixa - Neilando Pimenta 
- Noraldino Júnior - Nozinho - Paulo Guedes - Paulo Lamac - Ricardo Faria - Roberto Andrade - Rogério Correia - Rosângela Reis -  
Sargento Rodrigues - Sávio Souza Cruz - Tadeu Martins Leite - Thiago Cota - Tiago Ulisses - Tito Torres - Ulysses Gomes - Vanderlei 
Miranda - Wander Borges.

O deputado Carlos Henrique – Meu voto é “sim”, Sr. Presidente.
O presidente – Está computado. Votaram “sim” 76 deputados. Não houve voto em branco. Está aprovado, por unanimidade, o nome 

do deputado Ulysses Gomes ao cargo de 1º-secretrário da Assembleia Legislativa.
A presidência  vai  submeter  o  nome do  deputado  Alencar  da  Silveira  Jr.,  candidato  ao  cargo  de  2º-secretário  da  Assembleia  

Legislativa, à votação. A presidência vai dar início ao processo e, para tanto, solicita que as deputadas e os deputados tomem seus 
lugares. Em votação.

– Registram “sim”:
Adalclever Lopes - Agostinho Patrus Filho - Alencar da Silveira Jr. - André Quintão - Anselmo José Domingos - Antônio Carlos  

Arantes - Antônio Jorge - Antonio Lerin - Arlen Santiago - Arnaldo Silva - Bonifácio Mourão - Bosco - Braulio Braz - Cabo Júlio - 
Carlos Henrique - Carlos Pimenta - Cássio Soares - Celinho do Sinttrocel - Celise Laviola - Cristiano Silveira - Dalmo Ribeiro Silva -  
Deiró Marra - Dilzon Melo - Dirceu Ribeiro - Douglas Melo - Doutor Jean Freire - Doutor Wilson Batista - Duarte Bechir - Durval  
Ângelo - Elismar Prado - Emidinho Madeira - Fabiano Tolentino - Fábio de Avelar - Felipe Attiê - Fred Costa - Gil Pereira - Gilberto  
Abramo - Glaycon Franco - Gustavo Corrêa - Gustavo Valadares - Inácio Franco - Ione Pinheiro - Iran Barbosa - Isauro Calais - Ivair  
Nogueira - João Leite - João Magalhães - João Vítor Xavier - Lafayette de Andrada - Leandro Genaro - Léo Portela - Leonídio Bouças 
- Luiz Humberto Carneiro - Márcio Santiago - Marília Campos - Mário Henrique Caixa - Neilando Pimenta - Noraldino Júnior -  
Nozinho - Paulo Guedes - Ricardo Faria - Roberto Andrade - Rogério Correia - Sargento Rodrigues - Sávio Souza Cruz - Tadeu  
Martins Leite - Thiago Cota - Tiago Ulisses - Tito Torres - Ulysses Gomes - Vanderlei Miranda.

A deputada Rosângela Reis – Sr. Presidente, meu voto é “sim”.
O deputado Paulo Lamac – Sr. Presidente, meu voto é “sim”.
A deputada Arlete Magalhães – Sr. Presidente, meu voto é “sim”.
O deputado Fábio Cherem – Fábio Cherem vota “sim”, presidente.
O deputado Wander Borges – Sr. Presidente, meu voto é “sim”.
O presidente – Estão computados. Votaram “sim” 76 deputados. Não houve voto em branco. Está aprovado, por unanimidade, o 

nome do deputado Alencar da Silveira Jr. ao cargo de 2º-secretário da Assembleia Legislativa.
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A presidência  vai  submeter  o  nome do  deputado  Doutor  Wilson  Batista,  candidato  ao  cargo  de  3º-secretário  da  Assembleia 
Legislativa, à votação. A presidência vai dar início ao processo de votação e, para tanto, solicita às deputadas e aos deputados que 
tomem seus lugares. Em votação.

– Registram “sim”:
Adalclever Lopes - Agostinho Patrus Filho - Alencar da Silveira Jr. - André Quintão - Anselmo José Domingos - Antônio Carlos  

Arantes - Antônio Jorge - Antonio Lerin - Arlen Santiago - Arlete Magalhães - Arnaldo Silva - Bonifácio Mourão - Bosco - Braulio 
Braz - Cabo Júlio - Carlos Pimenta - Cássio Soares - Celinho do Sinttrocel - Celise Laviola - Cristiano Silveira - Dalmo Ribeiro Silva 
- Deiró Marra - Dilzon Melo - Dirceu Ribeiro - Douglas Melo - Doutor Jean Freire - Doutor Wilson Batista - Duarte Bechir - Durval  
Ângelo - Elismar Prado - Emidinho Madeira - Fabiano Tolentino - Fábio Cherem - Fábio de Avelar - Felipe Attiê - Fred Costa - Gil  
Pereira - Gilberto Abramo - Glaycon Franco - Gustavo Corrêa - Inácio Franco - Ione Pinheiro - Iran Barbosa - Isauro Calais - Ivair 
Nogueira - João Leite - João Magalhães - João Vítor Xavier - Lafayette de Andrada - Leandro Genaro - Léo Portela - Leonídio Bouças 
- Luiz Humberto Carneiro - Márcio Santiago - Marília Campos - Mário Henrique Caixa - Neilando Pimenta - Noraldino Júnior -  
Nozinho - Paulo Guedes - Paulo Lamac - Ricardo Faria - Roberto Andrade - Rogério Correia - Rosângela Reis - Sargento Rodrigues - 
Sávio Souza Cruz - Tadeu Martins Leite - Thiago Cota - Tiago Ulisses - Tito Torres - Ulysses Gomes - Vanderlei Miranda - Wander  
Borges.

O deputado Carlos Henrique – O deputado Carlos Henrique vota “sim”.
O deputado Gustavo Valadares – Meu voto é “sim”, Sr. Presidente.
O presidente – Estão computados. Votaram “sim” 76 deputados. Não houve voto em branco. Está aprovado, por unanimidade, o 

nome do deputado Doutor Wilson Batista ao cargo de 3º-secretário da Assembleia Legislativa.
A presidência proclama eleitos: presidente – deputado Adalclever Lopes; 1º-vice-presidente – deputado Hely Tarqüínio; 2º-vice-

presidente – deputado Lafayette de Andrada; 3º-vice-presidente – deputado Braulio Braz; 1º-secretário – deputado Ulysses Gomes; 2º-
secretário – deputado Alencar da Silveira Jr.; e 3º-secretário – deputado Doutor Wilson Batista.

Posse dos Membros da Mesa
O presidente – Convido o deputado Adalclever Lopes a comparecer à Mesa. (- Pausa.) No exercício da atribuição que me confere o  

Regimento  Interno,  declaro  empossado,  como  presidente  da  Assembleia  Legislativa  do  Estado  de  Minas  Gerais,  o  deputado 
Adalclever Lopes, ao qual tenho a honra de transferir a presidência definitivamente.

O presidente (deputado Adalclever Lopes) – Declaro empossado como 1º-vice-presidente da Assembleia Legislativa do Estado de 
Minas Gerais o deputado Hely Tarqüínio.

Convido  o  deputado  Lafayette  de  Andrada  a  comparecer  à  Mesa.  (-  Pausa.)  Declaro  empossado  como 2º-vice-presidente  da 
Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais o deputado Lafayette de Andrada.

Convido o deputado Braulio Braz a comparecer à Mesa. (- Pausa.) Declaro empossado como 3º-vice-presidente da Assembleia 
Legislativa do Estado de Minas Gerais o deputado Braulio Braz.

Convido  o deputado Ulysses  Gomes  a  comparecer  à  Mesa.  (-  Pausa.)  Declaro  empossado como 1º-secretário da  Assembleia  
Legislativa do Estado de Minas Gerais o deputado Ulysses Gomes.

Convido o deputado Alencar da Silveira Jr. a comparecer à Mesa. (- Pausa.) Declaro empossado como 2º-secretário da Assembleia  
Legislativa do Estado de Minas Gerais o deputado Alencar da Silveira Jr.

Convido o deputado Doutor Wilson Batista a comparecer à Mesa. (- Pausa.) Declaro empossado como 3º-secretário da Assembleia  
Legislativa do Estado de Minas Gerais o deputado Doutor Wilson Batista.

Palavras do Presidente
Peço aos senhores deputados licença para falar da tribuna, que me é muito cara, um lugar onde estou acostumado a estar sempre.  

Senhoras e senhores, recebo com honra elevada, coração humilde e compreensão exata a responsabilidade de conduzir, na condição 
de  presidente,  os  trabalhos  desta  Casa  Legislativa  nesse  1º  biênio  da  18ª  Legislatura.  Por  muitos  motivos,  esses  são  os  meus  
sentimentos neste momento.

Em primeiro lugar, lembro as condições que emolduraram a eleição deste presidente e demais membros da Mesa Diretora.
Em 31/1/1835, quando se instalava em Minas a Assembleia Legislativa Provincial, embrião da Casa em que hoje nos encontramos,  

os deputados que a integravam tinham sido eleitos por apenas 0,15% da população mineira. Isso porque votavam naquele tempo 
apenas os  homens e,  entre  estes,  apenas  aqueles  com renda superior  a  100 mil  réis.  Acresce-se  que  as  eleições  se  realizavam  
indiretamente, pois o que cabia àquela pequena parcela constituída pelos então eleitores hábeis era eleger um colégio eleitoral, que  
definia quem seriam os deputados provinciais.

Quanta diferença entre o que ocorria naquela época e ao que assistimos hoje nesta Casa, que é, em resultado, verdadeiramente 
representativa do povo de Minas. Os deputados que acabaram de tomar posse, os quais parabenizo, estão aqui por livre escolha de  
toda a população mineira maior de 16 anos, trazidos pelo voto seguro, secreto e universal, verdadeiro instrumento de suporte da 
sociedade inclusiva e do regime democrático a que finalmente chegamos. Mas não é só essa a diferença que me sensibiliza.

Hoje, aos degraus vencidos para que aqui chegássemos nessa condição, acrescentamos novo e significativo degrau: a eleição deste  
presidente e de cada um dos membros da Mesa por voto aberto, de todos os deputados, registrado em nosso painel eletrônico, assim  
que dado individualmente e acompanhado, em tempo real, pelos que aqui estão, pela imprensa livre e pela população que nos assiste  
pela TV Assembleia.

Sinto  que  hoje  é  uma  data  histórica  e  considero-a  a  esteira  dos  acontecimentos  que  permitiram a  aprovação  da  Emenda  à  
Constituição n° 91, que entrou em vigor em 17/7/2013. A essa conquista de valor imensurável para transparência dos trabalhos deste  
Legislativo somam-se outras também de indiscutível  relevância: a consolidação da Assembleia de Minas como principal foro de 
discussão das questões de Minas, através da progressiva presença de suas comissões, em todos os quadrantes do nosso território.

www.almg.gov.br Página 10 de 19 

http://www.almg.gov.br/


Terça-feira - 3 de fevereiro de 2015

Trata-se, como vemos, de uma escalada de aprimoramento em que a Casa ouviu a sociedade e dela se aproximou, tanto para impor  
regras  de austeridade quanto para promover sempre em maior grau a transparência e  assim permitir  a sempre e tão necessária  
participação popular nos trabalhos deste Legislativo. Ainda na sequência dessa evolução relevante, lembro a vitalidade própria deste  
Legislativo, casa que, a par da Assembleia Legislativa do Estado do Rio Grande do Sul, integra o estrito grupo das duas únicas casas  
estaduais que, uma vez abertas, jamais desceram as suas portas. A nossa Assembleia Legislativa venceu inclusive os anos difíceis do  
tempo de exceção.

No curso de sua história, foi cenário onde trabalharam grandes homens públicos. Sediou debates memoráveis, presenteou o povo de 
Minas com posições enraizadas nos valores que tanto distinguem nossa terra, realçando-a como relicário da liberdade e a democracia,  
condição em que é reconhecida em todo o Brasil.

Na linha de Montesquieu, cujo pensamento alicerça entre nós a instituição do Legislativo, do Executivo e do Judiciário, os três  
Poderes cumprem cada um sua função, mas se respeitam, porque, em sua essência e em benefício do interesse do povo, razão maior  
de sua existência, são necessários e indubitavelmente autônomos e harmônicos.

Esse é o terceiro ponto a que me vejo conduzido nesta reflexão.
Tenho plena convicção de que contaremos com um Poder Executivo ciente das principais funções e prerrogativas – das quais 

nenhum de nós abriremos mãos – desta Casa Legislativa e que estas merecerão dele o respeito e o apreço.
Tenho, por outro lado, a convicção também plena da presença trabalhadora de cada deputado, da ciência de cada um acerca do  

momento histórico que vivemos e de seu vivo compromisso tanto com a defesa e promoção dos interesses do povo mineiro quanto  
com a história da evolução desta Casa Legislativa no cenário político mineiro.

A cada um dos deputados, aos que foram reconduzidos e aos que estreiam nesta legislatura, de todos os partidos, convoco para o  
trabalho que nos espera e agradeço de antemão.

Convoco igualmente a cada um dos servidores da Casa e a eles também agradeço antecipadamente pelo suporte que contamos  
receber para o correto, ágil, eficiente e eficaz desempenho de nossos trabalhos.

Agradeço  a  presença  e  o  acompanhamento  da  imprensa,  que  respeitamos  como  livre  e  de  quem  esperamos  a  isenção  e  a 
imparcialidade desde sempre instituídas como baluartes da nobre missão de informar.

Junto com os meus companheiros de Mesa, cumprimento as autoridades aqui presentes e cada um dos deputados, servidores e 
jornalistas neste Plenário.

Aos cidadãos que enobrecem este recinto e a todos que, limitados pelas distâncias, nos acompanham pela TV Assembleia, convoco 
para  que  possamos  acompanhar  permanentemente  os  trabalhos  desta  Casa  como  pré-requisito  de  cidadania  fundamental  de 
aperfeiçoamento de nossa democracia.

Vamos juntos, vamos em frente. E que Deus nos abençoe. Muito obrigado!
Declarações de Voto

O deputado Paulo Guedes – Sr. Presidente, queria declarar meu voto e parabenizar V. Exa. e os demais deputados que foram eleitos  
para compor esta Mesa dos trabalhos para os próximos dois anos e nos colocar à disposição de todos vocês. Quero também, Sr.  
Presidente, aproveitar a oportunidade para convidar todos os deputados para comparecerem a minha posse como secretário de Estado 
da Secretaria de Desenvolvimento e Integração do Norte de Minas, do Vale do Jequitinhonha, do Mucuri e do Rio Doce, a Sedinor, na 
próxima quarta-feira, às 10h30m, no salão de eventos da sociedade rural, em Montes Claros. Quero convidar V. Exa., toda a Mesa e 
todos os colegas deputados e deputadas desta Casa para nos prestigiar na quarta-feira, dia 4, a partir das 10h30m. Quero contar com o  
apoio de todos os deputados desta Casa para que possamos diminuir as diferenças entre as Minas e os Gerais. Portanto, conto com o  
apoio de todos para fazermos um grande trabalho naquela secretaria. Parabéns, presidente. Parabéns a todos vocês.

O deputado  Vanderlei  Miranda  –  Sr.  Presidente,  considerando o  carinho com o  qual  os  deputados,  neste  momento,  estão  se 
manifestando a V. Exa., gostaria de deixar-lhe um texto bíblico. Eu o faço, como disse, respeitando e considerando esse carinho.  
Quero crer que este texto vale para todos nós, mas muito especialmente para V. Exa. e para os deputados que compõem esta nova  
Mesa. Esse texto está registrado no livro de Dr. Lucas, no Evangelho de Lucas. Ele diz, de forma precisa, no capítulo XII, versículo  
48, essas palavras: “Porque a todo aquele a quem muito foi dado, muito será pedido. Ao que muito confiaram, mais contas lhe  
tomarão.”. Quero crer, Sr. Presidente, que essas palavras do Dr. Lucas, no seu evangelho, cabem a todos nós, deputados e deputadas,  
porque primeiramente estamos aqui como resultado da escolha e da vontade soberana do povo. A nós, deputado e secretário Ulysses  
Gomes, foi dado muito. Portanto, segundo essa palavra, muito nos será cobrado, exigido. Meu querido vice-presidente, Dr. Hely 
Tarqüínio, para essa Mesa com certeza essa cobrança tem um peso maior, porque ela ditará o ritmo dos trabalhos desta Casa. Sr.  
Presidente, dileto amigo, companheiro da bancada do PMDB e companheiros do bloco que ajudaram a construir esse processo de 
renovação em Minas Gerais, tanto no Poder Legislativo quanto no Poder Executivo, quero render-lhes essas minhas homenagens,  
pedindo a Deus que nos abençoe, dando-nos saúde, vigor e disposição. Acima de tudo, deste microfone, quero pedir aquilo que um 
grande governante, há cerca de 3 mil anos, pediu a Deus, quando Deus deu a ele a responsabilidade de governar um povo. Refiro-me 
aqui ao rei Salomão, que poderia ter pedido muitas coisas a Deus. Poderia ter pedido longevidade, poderia ter pedido riquezas, 
poderia ter pedido o que ele quisesse, mas pediu a Deus que lhe desse sabedoria e conhecimento para que pudesse governar o povo 
cujo destino Deus confiara a ele. Quero crer que será assim com V. Exa., Sr. Presidente. Tenho aprendido a admirá-lo ao longo da 
caminhada neste Parlamento. Com certeza há muitos bons nomes para presidir esta Casa, mas sem sombra de dúvida quero dizer que  
a escolha feita pela Assembleia foi sensata. Ganhamos nós, deputados e deputadas, e ganha o povo mineiro com V. Exa. e essa  
brilhante Mesa ora empossada. Muito obrigado e que Deus o abençoe.

O deputado Felipe Attiê – Sr. Presidente, deputado Adalclever Lopes; Sr. 1º-Vice-Presidente, deputado Hely Tarqüínio; Sr. 2º-Vice-
Presidente, deputado Lafayette de Andrada; deputados Alencar da Silveira Jr., Ulysses Gomes e Doutor Wilson Batista, gostaríamos,  
neste momento, de parabenizá-los pela eleição. Neste primeiro mandato, ao ingressar também, gostaria de lembrá-los da importância  
da Mesa, para, não só, dirigir os trabalhos do Plenário, mas também dirigir a Casa sob dois aspectos. O primeiro deles é o fiel  
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cumprimento do Regimento Interno, para dirimir os conflitos e os embates do Plenário. Sr. Presidente Adalclever, sua função de 
magistrado é uma função difícil, mas poderá seguir o Regimento, seguindo aquilo que Rui Barbosa nos dizia: “Temos de ter a lei,  
acima de tudo. Somos livres, mas, para sermos livres, temos de ser escravos da lei”. Rui Barbosa pregou isso. Ele foi uma pessoa 
fantástica, que tinha um grande domínio do Regimento do Senado da República. Teremos a certeza de que aqui os debates serão 
conduzidos para sermos livres, mas teremos de ser escravos da lei. Tenho certeza de que poderei contar com esta Mesa para iniciar os 
meus trabalhos, representando meu povo, e a certeza de que fora deste Plenário também terei, sem dúvida, o apoio e a orientação  
dessa Mesa.  Parabéns pela eleição.  Espero que vocês façam um bom trabalho,  em nome de todos os mineiros.  Contem com o 
deputado Felipe Attiê. Muito Obrigado.

A deputada Rosângela Reis – Presidente Adalclever, quero cumprimentar toda a Mesa. Quero dizer que estou feliz com o início dos 
trabalhos. Quero parabenizar todos os deputados eleitos hoje empossados. Quero parabenizar e desejar à Mesa um excelente mandato.  
Quero dizer a cada um de vocês que é necessário buscar o sucesso do mandato, a ética, a fé, e também a defesa e o direito das pessoas. 
Espero que as políticas públicas, que tanto defendemos neste Parlamento, sejam efetivadas nesta legislatura com este novo governo.  
Acreditamos  que,  com o  início  dos  trabalhos,  possamos  fazer  mais  e  melhor  por  Minas  Gerais.  Foi  demonstrada,  através  do  
entendimento dos deputados, numa chapa de consenso, maturidade do Parlamento. Não estamos buscando legislatura divida, mas, 
sim, um sentimento para que o Estado de Minas Gerais seja melhor e tenha mais êxito. É o que desejo. Quero dizer, presidente, que  
amanhã a bancada feminina da Assembleia,  as cinco deputadas eleitas terão uma reunião com o presidente para discutir alguns 
trabalhos da bancada. Um deles é o dia 8 de março, que já está próximo, e, o outro, é a emenda à Constituição mineira, para que  
tenhamos uma representatividade também junto à Mesa. O projeto de resolução também faz parte desses trabalhos. Esperamos o  
apoio de  todos  os  deputados  eleitos  e  também fazer  um bom trabalho,  como mulheres  representantes  de  Minas  Gerais.  Muito 
obrigada.

O deputado Carlos Henrique – Sr. Presidente, muito obrigado pela oportunidade. Tive grande satisfação, no meu primeiro mandato,  
de conviver muito próximo de V. Exa. Pudemos ver, nesse período, o grande homem público que é - um grande pai, um grande 
marido, um homem que se preocupa com os rumos deste Parlamento. Quando V. Exa., no seu discurso, colocou a valorização do 
Legislativo, estava imbuído dessa confiança que eu e mais 75 deputados estaduais lhe demos, de conduzir os trabalhos desta Casa  
junto com essa Mesa. O governo de Minas implantará o Plano Mineiro de Desenvolvimento Integrado, e esta Assembleia precisa estar 
atenta para levar aos deputados e às diversas comissões implantadas aqui as políticas públicas que deverão ser necessariamente 
discutidas junto com essa nova metodologia, que fará com que haja uma integração muito importante entre as diversas regiões do 
Estado de Minas Gerais.  Portanto desejo aos membros da nova Mesa que Deus ilumine os trabalhos de cada um dos senhores.  
Estamos extremamente  felizes.  Que Deus abençoe V.  Exa.,  presidente  Adalclever,  e  os  diversos  companheiros  da Mesa.  Muito  
obrigado.

O deputado Carlos Pimenta – Sr. Presidente, também inicio minha breve fala cumprimentando V. Exa. e os demais colegas que  
compõem a Mesa da Assembleia de Minas. De maneira muito especial, talvez movido pela amizade e pelo tempo que convivemos 
nesta Casa, quero dizer que, pela primeira vez, essa chapa, principalmente a presidência da Casa, nasceu aqui dentro. Muitas vezes, as  
marmitas  vinham prontas,  e  não  tínhamos  como questionar.  Pela  primeira  vez,  vejo  que  a  presidência  e  a  1ª-secretaria  foram 
construídas com muitos argumentos. O Ulisses representa a lealdade nesta Casa. Confesso isso. V. Exa. teve unanimidade exatamente 
por ser quem é e pela demonstração de amizade com todos nós, assim como o Hely Tarqüínio, o Lafayette, o Alencarzinho, o Dr.  
Wilson e o Braulio. A presidência desta Casa assume sua gestão baseada não somente nos votos, mas também na confiança. Chegou a  
hora, meu caro Adalclever, de o parlamento voltar para dentro do próprio parlamento. Viveremos momentos difíceis no governo do  
Estado e no governo federal. Mais do que nunca o diálogo terá de ressonar nesta Casa. Confesso que, a princípio, não gostei da  
mensagem lida hoje pelo vice-governador do Estado de Minas Gerais. Ele falou do sentimento de coração do nosso governador 
Pimentel, mas não no momento certo, porque tudo o que relatou precisa ser construído. Entendemos que ele esteja no caminho certo, 
entendemos que ele precisa procurar a descentralização do poder, assim como promover a equidade entre as diversas regiões do  
Estado. Mas o que disse hoje, de maneira muito brusca, deveria ter sido conversado antes, para entrarmos num entendimento. O meu 
sentimento  é  esse.  Podem  ter  certeza  de  que  falo  em  meu  nome  e  no  do  PDT.  O  nosso  partido  estará  ao  lado  de  V.  Exa.  
independentemente da posição partidária dos outros membros da Mesa, para construirmos o diálogo. Não estou mandando recado,  
mas deixando claro que a posição do PDT será de diálogo, de sentar à mesa, conversar, para encontrarmos o melhor caminho para  
tudo o que o Pimentel disse aqui hoje e principalmente para atender aos sentimentos dos deputados desta Casa. V. Exa. vem de uma 
família política. O seu pai, Mauro Lopes, é figura excepcional, é um homem que não tem atrito ou rusga com ninguém, é um homem 
de diálogo, é um boa-praça. Tenho certeza de que V. Exa. vai pelo mesmo caminho, por tudo o que construímos aqui hoje. Não quero 
que entendam que o meu posicionamento é de crítica inicial ou infundada ao nosso governador, pelo contrário, longe de mim. Não sou 
homem de radicalismo, mas, sim, de diálogo. Sou homem de trabalhar para encontrar alternativas. Confesso que fiquei até assustado  
com a mensagem do nosso governador aqui hoje, mas vamos fazer com que esta Casa se preste a esse diálogo e ajude a construir e  
encontrar os caminhos de que precisamos para trazer para o governo de Minas, para o povo de Minas Gerais uma ajuda para um  
melhor governo e uma ajuda do melhor que os parlamentares podem fazer. Vá em frente. Que Deus o abençoe. Conte com este  
parlamentar e com o nosso partido, o PDT. Muito obrigado.

O deputado João Leite  –  Sr.  Presidente,  também com muito prazer  votei  no acordo  construído pelos  partidos na  Assembleia  
Legislativa. O meu partido, o PSDB, teve a oportunidade de indicar um dos nossos grandes líderes, o deputado Lafayette de Andrada, 
em quem temos toda a confiança e que sabemos que dará uma grande contribuição a este Parlamento. Quero, também, ressaltar a  
presença de todos os outros companheiros desta Mesa liderada por V. Exa. Temos muita confiança no seu trabalho, pois construiu um 
entendimento na Casa e chegou a esse posto tão importante. Com muito prazer, ressalto o discurso de V. Exa., que se contrapõe ao  
discurso que ouvimos aqui nesta tarde, de criação de conselhos pelo Estado. Talvez aqueles que estão entrando agora não conheçam, 
como V. Exa. lembrou tão bem, a participação desta Casa, de todos os deputados em todo o território de Minas Gerais, a presença  
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corajosa e, às vezes, com muito trabalho, muitas vezes não reconhecido, das comissões da Assembleia Legislativa, dos assessores, 
consultores desta Casa, da TV Assembleia. Enfim, todos temos percorrido este estado. Conhecemos tudo. Não é possível  tirar a  
importância  deste  Parlamento,  desta  Assembleia  Legislativa,  que  é  insubstituível.  As  assembleias  nasceram desde  o  início  –  o 
deputado Vanderlei Miranda citou a Bíblia – quando os anciãos se assentavam às portas da cidade para decidir as questões mais  
difíceis. Portanto, nada substitui um parlamento escolhido por toda Minas Gerais; nada substitui os 77 deputados de todas as regiões.  
Então, V. Exa. inicia muito bem, fazendo a defesa não de um deputado, das deputadas, dos deputados desta Casa, mas do povo de  
Minas Gerais, que nos escolheu e nos colocou aqui. Ninguém pode substituir o povo de Minas Gerais. É um partido que escolherá um  
conselho? Isso é inaceitável. A resposta de V. Exa. foi contundente, firme, em defesa da população de Minas Gerais. Com muito  
carinho, cito a presença nesta Mesa do meu querido amigo e líder, deputado Hely Tarqüínio. Foi meu líder na oposição nesta Casa. 
Foi muito bom terem-no levado para a Mesa, porque perdemos, talvez, a melhor voz de oposição que a Assembleia Legislativa de 
Minas já produziu. Ele foi, sem dúvida, um grande guerreiro. Saúdo meus companheiros Braulio Braz, Doutor Wilson Batista, este 
querido  amigo,  que  tem dado  tanto  para  a  saúde  em  Minas  Gerais,  apresentando  projetos,  e  que,  agora,  vai  nos  representar,  
coordenando-nos, comando-nos na Mesa. Cumprimento o nosso representante na Unale, deputado Alencar da Silveira Jr., trazendo 
sempre boas notícias da União dos Deputados Estaduais. Está na Mesa para o temor e tremor do nosso líder Eduardo Moreira, porque  
V. Exa. dá trabalho. Saúdo o Ulysses Gomes, que conseguiu um verdadeiro milagre: fazer João Leite votar em Ulysses Gomes, do PT. 
Muito obrigado.

O deputado Leonídio Bouças – Sr. Presidente, em primeiro lugar cumprimento, parabenizo todos os deputados e deputadas que 
tomaram posse neste dia, para que possamos realmente ter uma Assembleia com a renovação feita pelo povo mineiro, aliada àqueles  
que aqui permaneceram. Estamos entre eles, a fim de trabalhar em sintonia cada vez maior com o povo mineiro. Sr. Presidente,  
gostaria também de parabenizar V. Exa. e toda a Mesa eleita. Espero que possamos ter uma Assembleia cada vez mais convicta das 
suas responsabilidades perante Minas Gerais. O momento é muito difícil. Sr. Presidente, tive oportunidade de conversar com vários 
deputados sobre o momento que o Brasil vive, que Minas vive. Temos de estar totalmente antenados nisso. Fico aqui pensando em  
quando imaginaríamos que fôssemos viver uma crise de água na Região Sudeste brasileira, em Minas Gerais, em São Paulo, no Rio  
de Janeiro. Estamos vivendo na região mais populosa do Brasil um fantasma, essa condição difícil que já tem trazido tantos prejuízos  
a todas as populações dessas regiões. Presidente, vejo isso com muita preocupação. Nesta hora, o Parlamento tem de estar cada vez  
mais próximo da população. Na verdade, o Parlamento é o verdadeiro representante do povo. Fomos eleitos para estar aqui falando 
em nome do povo. Acredito que é hora de termos a capacidade de nos colocar no lugar do povo para agir em seu nome. Acredito que  
as  coisas  estão difíceis  só pelos  noticiários  a  que estamos assistindo. Em Minas Gerais,  há quase quatro bilhões em perdas do 
agronegócio em virtude da falta de água. Isso não é uma simples notícia de jornal. Isso vai trazer consequências terríveis para a 
economia mineira e brasileira. Vejo a nossa posse com muita preocupação, mas também com muito entusiasmo pela nova perspectiva 
de encararmos esse novo momento do Parlamento mineiro como um desafio para enfrentar as dificuldades que apontam diante de 
todos nós. Quero desejar à Mesa, conduzida pelo presidente Adalclever Lopes, um Parlamento merecedor da confiança do povo de 
Minas Gerais. Muito obrigado.

O deputado Arlen Santiago – Caro Deputado Adalclever Lopes, o senhor não imagina o prazer que tenho ao me referir ao senhor  
como presidente. Achei a Mesa como um todo bem harmoniosa. O deputado Hely Tarqüínio, com seus 75 anos de idade, está com 
vigor para ficar sentado aí presidindo a maioria das reuniões. Também o deputado Lafayette de Andrada, nosso amigo, com mais de  
200 anos de tradição na política brasileira, na 2ª-presidência. O deputado Braulio Braz, representante do meu partido, também na 
presidência,  é  uma pessoa extremamente vitoriosa -  ele  nos representará muito bem. Na secretaria,  o deputado Ulysses  Gomes  
conseguiu fazer uma boa costura na Casa, sendo eleito por unanimidade. O deputado Alencar da Silveira Jr. é um companheiro 
brincalhão de que todos gostam muito, como também o deputado Doutor Wilson Batista. Deputado Adalclever Lopes,  sei que a 
imprensa está esperando o seu primeiro pronunciamento coletivo. Tenho certeza de que esta Casa está em ótimas mãos. A sua vida é  
muito interessante. Desde menino o senhor se relacionava com os seus vizinhos. Sempre mantendo sua posição e coerência, você 
entrou para o PMDB, seguindo os passos de um dos maiores homens públicos de Minas Gerais, o Mauro Lopes. Há uma única  
palavra para definir o Mauro Lopes: generosidade. Ele é uma pessoa que se preocupa com Minas Gerais. Nos seus setenta e tantos  
anos, chegando quase a 80, tomou posse hoje de manhã na Câmara. Tenho certeza de que ele fará mais um grande mandato, fazendo 
tantas  coisas  boas  para os  mineiros,  como ter  colocado,  na entrada de Montes  Claros,  a  Polícia  Rodoviária  Federal.  Deputado  
Adalclever Lopes, Deus lhe deu muita paciência.  Tenho acompanhado, desde antes de você entrar nesta Casa,  pessoas tentarem 
detratar você, o seu pai, a sua história de vida. Você, sempre com paciência e calma, consegue mostrar a essas pessoas quem você é.  
Você vem se preparando para assumir esse cargo e, sem sombra de dúvidas, outros maiores. As pessoas que o conhecem realmente 
sabem que temos um presidente sábio, que ouve muito, que não foge dos companheiros e dos compromissos e que, na hora das  
adversidades, é extremamente leal. A minha esposa Laís pede que eu lhe dê um abraço. Que sua família seja muito feliz, porque 
Minas Gerais hoje é feliz com o senhor na presidência. Um abraço. Deus o abençoe. Conte com este Parlamento, porque, em qualquer 
das alas que caminhemos, o buchicho vai aqui – às vezes tem sempre um toque ferino. Mas você soube conquistar um respeito que se 
traduzirá numa melhoria da vida do povo mineiro.  O governador Fernando Pimentel,  ao não forçar  o partido dele a  assumir  a  
presidência, deu um passo muito acertado. Tenho certeza de que o governador e o vice-governador, se ouvirem você um pouco mais,  
acertarão mais na condução dos trabalhos de Minas Gerais. Muito obrigado. Deus o abençoe.

O deputado Elismar Prado – Rapidamente, presidente, farei a declaração de voto. Sei que V. Exa. tem muitos compromissos – além  
dos que já tinha, agora terá muito mais. Gostaria de parabenizar V. Exa., que foi conduzido à presidência desta Casa por todos os  
pares, bem como por todos os membros da Mesa. Desejo felicidades. Gostaria de dizer que podem contar com o nosso apoio. Todos  
nós passamos por uma eleição, pela delegação, pelo crivo popular do voto democrático. Tenho certeza de que esta Casa,  sob a 
condução de V. Exa., será cada vez mais democrática e participativa, e da mesma forma o governo de Fernando Pimentel, para que 
possamos percorrer os rincões de Minas Gerais, envolvendo realmente a população, permitindo que ela participe das decisões, do  
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processo político. Sabemos que a nossa democracia representativa tem seus limites, por isso é fundamental que a população participe  
efetivamente da construção de políticas públicas. Tenho certeza de que esta Casa, cada vez mais, agora sob a condução de V. Exa.,  
realmente vai dar participação, vez e voz a todos os segmentos sociais, aos movimentos, aos sindicatos, a todas as forças deste estado.  
Realmente quero desejar felicidade a todos que iniciam o ano sob esta nova legislatura. Espero que a gente possa, acima de todas as  
divergências políticas,  ideológicas,  partidárias – aqui a unanimidade demonstrou isso –, além de tudo isso, perseguir o interesse  
público acima de tudo, de todas as divergências. Temos uma missão muito importante, a de ajudar a população de Minas Gerais, o 
povo que mais precisa. Precisamos enfrentar grandes questões, muito sérias, muito graves, como a saúde, a educação, a segurança  
pública, o meio ambiente, todas as áreas das políticas públicas. Tenho certeza de que vamos renovar nossas forças, trabalhar com mais 
empenho, retribuir com muito trabalho todos os votos de confiança que cada deputado recebeu nessa eleição, sob a condução desta  
nova Mesa, que conduzirá os trabalhos da Casa do povo de Minas Gerais, da Assembleia Legislativa. Parabéns, presidente Adalclever. 
Parabéns, Hely Tarqüínio. Parabéns a todos os membros da Mesa.

Encerramento
O presidente (deputado Adalclever Lopes) – Cumpridos os objetivos da reunião, a presidência a encerra, convocando os deputados e 

as deputadas para a ordinária de terça-feira, dia 3, às 14 horas,  com a seguinte ordem do dia: (– A ordem do dia anunciada é a 
publicada nesta edição.).

ATA DA 7ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA COMISSÃO EXTRAORDINÁRIA DA COPA DO MUNDO, EM 4/9/2013

Às 10h9min, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Tenente Lúcio,  Mário Henrique Caixa e Tadeu Martins Leite,  
membros da supracitada Comissão. Havendo número regimental, o presidente, deputado Tenente Lúcio, declara aberta a reunião e, em 
virtude da aprovação de requerimento do deputado Tadeu Martins Leite, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por 
aprovada e é subscrita pelos membros da comissão presentes.  A presidência informa que a reunião se destina a discutir e votar  
proposições da comissão. A seguir, comunica o recebimento de ofício do presidente deste Legislativo encaminhando o relatório de 
sugestões para a agenda da Assembleia Legislativa de Minas Gerais para 2013-2015. O documento apresenta a contextualização das  
políticas públicas, relacionadas aos temas, a compilação das propostas apresentadas nos encontros regionais, bem como a análise da  
viabilidade de implementação e incorporação dessas demandas às atividades da Casa por meio das comissões. Cumprida a finalidade  
da reunião, a presidência agradece a presença de todos, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 28 de janeiro de 2015.
Mário Henrique Caixa, presidente.

ATA DA 20ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE PARTICIPAÇÃO POPULAR NA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA 
ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, EM 11/12/2014

Às 14h30min, comparecem na Sala das Comissões os deputados André Quintão, Ulysses Gomes e Gustavo Valadares (substituindo 
o deputado Fred Costa, por indicação da Liderança do BTR), membros da supracitada comissão. Havendo número regimental, o 
presidente,  deputado André Quintão, declara aberta a reunião e,  em virtude da aprovação de requerimento do deputado Ulysses  
Gomes, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros da comissão presentes. A 
presidência informa que a reunião se destina a discutir e votar proposições da Comissão. Registra-se a presença de adolescentes 
trabalhadores do Núcleo Vida e de alunos do Centro Estadual de Educação Continuada Prefeito José Romero Duque - Cesec - de  
Mantena. Passa-se à 3ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), que compreende a discussão e a votação de proposições da comissão. 
Submetidos a votação, cada um por sua vez, são aprovados os seguintes requerimentos:

nº 10.982/2014, do deputado André Quintão, em que solicita seja encaminhado à Secretaria de Estado de Transportes e Obras  
Públicas e à Secretaria de Estado de Governo pedido de providências para a construção de ponte no Distrito de Itapiru, Município de 
Rubim, que assegure o trânsito dos moradores;

nº 10.983/2014, do deputado André Quintão,  em que solicita seja  encaminhado à Secretaria de Estado de Defesa Social  e ao 
Comando da Polícia Militar pedido de providências para que realizem estudo de viabilidade visando ao aumento de efetivo policial no 
Município de Santa Helena de Minas e à estruturação do referido destacamento para melhor desempenho de suas funções, conforme  
demandado pela Câmara Municipal daquele município através de ofício;

nº 10.984/2014, do deputado André Quintão, em que solicita seja encaminhado à Secretaria de Estado de Fazenda pedido de 
providências para liberação dos Recursos de emenda popular oriunda das audiências públicas do PPAG 2012-2015, exercício 2014, na 
Ação 1262 - Perícia Médico-Legal.

Cumprida a finalidade da reunião, a presidência agradece a presença de todos, convoca os membros da comissão para a próxima 
reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 8 de janeiro de 2015.
André Quintão, presidente - Fabiano Tolentino - Lafayette de Andrada.

ATA DA 30ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE DIREITOS HUMANOS NA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA 
ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, EM 17/12/2014

Às 9h12min, comparecem na Sala das Comissões os deputados Durval Ângelo, Rogério Correia e Sebastião Costa, membros da 
supracitada comissão. Está presente também o deputado Cabo Júlio. Havendo número regimental, o presidente, deputado Durval 
Ângelo, declara aberta a reunião e, em virtude da aprovação de requerimento do deputado Sebastião Costa, dispensa a leitura da ata da 
reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros da comissão presentes. A presidência informa que a reunião 

www.almg.gov.br Página 14 de 19 

http://www.almg.gov.br/


Terça-feira - 3 de fevereiro de 2015

se destina a debater denúncias de negligência no atendimento de pacientes por profissionais da Unimed-BH.. A seguir, comunica o  
recebimento da seguinte correspondência: ofícios dos Srs. Samuel Flam, diretor-presidente da Unimed Belo Horizonte Cooperativa de  
Trabalho Médico,  justificando sua  ausência  nesta  reunião;  Alexandre Cardoso Bandeira,  juiz  de direito  da 6ª  Vara Criminal  da 
Comarca  de  Belo  Horizonte,  encaminhando  cópia  do  interrogatório  do  acusado  Jadir  Pinto  Ferreira  e  solicitando  tomada  de 
providências com relação ao Processo nº 024.12.319.365-8. Comunica também o recebimento de ofícios da Sra. Gláucia Brandão, 
secretária municipal de Políticas Sociais de Belo Horizonte; e do Ten.-Cel. PM Helbert William Carvalhaes, comandante do 35º  
Batalhão de Polícia Militar de Minas Gerais; do Cel. PM Marco Antônio Badaró Bianchini, chefe da Assessoria Institucional do 
Estado-Maior da PMMG; dos Srs. Antônio Dias Maia, corregedor-geral em exercício do Ministério Público do Estado; Henri Dubois  
Collet, diretor de Áreas Protegidas do IEF, publicados no Diário do Legislativo em 12/12/2014. A presidência interrompe os trabalhos 
ordinários da reunião para ouvir o Sr. Ricardo Costa Val do Rosário, médico, que é convidado a tomar assento à mesa. O presidente na  
condição  de autor  do requerimento que deu  origem ao debate,  tece suas  considerações  iniciais.  Logo após,  passa a  palavra ao  
convidado, para que faça sua exposição. Abertos os debates, segue-se ampla discussão, conforme consta das notas taquigráficas. A 
presidência retoma os trabalhos ordinários da reunião. Passa-se à 3ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), que compreende a discussão e a  
votação de proposições da comissão. Submetidos a votação, cada um por sua vez, são aprovados os requerimentos nºs 10.987/2014,  
do deputado Durval Ângelo, em que solicita seja encaminhado à Promotoria de Justiça da Saúde do Ministério Público Estadual, à  
Procuradoria-Geral  da  República  em Minas Gerais  e  à  Defensoria  Pública da União  em Minas Gerais  pedido de providências,  
acompanhado dos documentos apresentados nesta comissão e das notas taquigráficas de sua 30ª Reunião Ordinária, realizada em 
17/12/2014, durante a qual Ricardo Costa Val do Rosário formulou denúncias de omissões no atendimento médico no Hospital da  
Unimed em Belo Horizonte, para instauração de procedimentos investigativos cabíveis; 10.988/2014, do deputado Durval Ângelo, em 
que solicita seja encaminhado ao Ministério da Saúde pedido de providências, acompanhado dos documentos apresentados nesta  
comissão, das notas taquigráficas  de sua 30ª  Reunião Ordinária,  realizada em 17/12/2014, durante a  qual  Ricardo Costa Val  do 
Rosário formulou denúncias de omissões no atendimento médico no Hospital da Unimed em Belo Horizonte, para a realização de  
auditoria nessa empresa; 10.989/2014, do deputado Durval Ângelo, em que solicita seja encaminhado à Agência Nacional de Saúde 
Suplementar pedido de providências, acompanhado dos documentos apresentados nesta comissão, das notas taquigráficas de sua 30ª 
Reunião Ordinária,  realizada em 17/12/2014, durante a qual  Ricardo Costa Val do Rosário formulou denúncias de omissões no  
atendimento  médico  no  Hospital  da  Unimed  em  Belo  Horizonte,  para  a  instauração  de  procedimento  e  apuração  dos  fatos;  
10.990/2014, do deputado Durval Ângelo, em que solicita sejam encaminhados à Secretaria de Estado de Saúde os documentos  
apresentados nesta comissão, as notas taquigráficas de sua 30ª Reunião Ordinária, realizada em 17/12/2014, durante a qual Ricardo 
Costa Val do Rosário formulou denúncias de omissões no atendimento no Hospital da Unimed em Belo Horizonte; 10.991/2014, do 
deputado Durval Ângelo, em que solicita seja encaminhado às Promotorias Criminais da Comarca de Ipatinga, à Corregedoria-Geral 
de Polícia Civil e à Corregedoria-Geral da Polícia Militar o termo de interrogatório recebido por esta comissão, prestado por Jadir  
Pinto Pereira ao Juízo da 6ª Vara Criminal da Comarca de Belo Horizonte; e 10.993/2014, do deputado Durval Ângelo, em que  
solicita seja encaminhada manifestação de aplauso ao 3º Sgt. PM Ivaldino Vicente, Masp nº 108794-9, lotado no Gate - Batalhão de  
Missões Especiais, pelos relevantes serviços prestados à Secretaria de Defesa Social, ao gabinete do secretário de Defesa Social e,  
especialmente, à presidência da Comissão de Direitos Humanos, e requer seja dada ciência dessa congratulação ao Comando-Geral da 
Polícia Militar de Minas Gerais e ao Comando do Gate-PMMG, solicitando também que conste no registro funcional do policial tal  
homenagem. Cumprida a finalidade da reunião, a presidência agradece a presença de todos, convoca os membros para a próxima 
reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 28 de janeiro de 2015.
Durval Ângelo, presidente - Rogério Correia - Duarte Bechir.

ATA DA 36ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA COMISSÃO DE ASSUNTOS MUNICIPAIS E REGIONALIZAÇÃO NA 4ª 
SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, EM 21/1/2015

Às 16h10min, comparecem na Sala das Comissões a deputada Maria Tereza Lara (substituindo o deputado Pompílio Canavez, por  
indicação  da  liderança  do  MSC) e  os  deputados  Paulo Lamac e  Wander  Borges  (substituindo o deputado Carlos  Pimenta,  por  
indicação da liderança do BAM), membros da supracitada comissão. Havendo número regimental, o presidente,  deputado Paulo 
Lamac, declara aberta a reunião e, em virtude da aprovação de requerimento da deputada Maria Tereza Lara, dispensa a leitura da ata  
da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros da comissão presentes. A presidência informa que a  
reunião se destina a discutir e votar proposições da comissão. A seguir, comunica o recebimento de correspondência publicada no 
Diário do Legislativo nas datas mencionadas entre parênteses: ofício da Sra. Cláudia Lúcia Leal Werneck, diretora-geral do Instituto 
de Geoinformação e Tecnologia (8/1/2015);  do Cel.  PM Marco Antônio Badaró Bianchini,  chefe da Assessoria  Institucional  do 
Estado- Maior da Polícia Militar de Minas Gerais (30/12/2014); e do Sr. Oiti José de Paula, diretor de Desenvolvimento da Rede 
Federal de Educação Profissional e Tecnológica do Ministério da Educação (15/1/2015). Passa-se à 3ª Fase da 2ª Parte (Ordem do 
Dia),  que  compreende a  discussão  e  a  votação  de  proposições da  comissão.  Submetidos  a  votação,  cada  um por  sua  vez,  são 
aprovados os seguintes requerimentos:

nº 11.010/2015, do deputado Alencar da Silveira Jr., em que solicita seja realizada reunião conjunta com a Comissão de Segurança  
Pública para debater, em audiência pública, a situação dos antigos barraqueiros que foram retirados do entorno do Estádio Magalhães  
Pinto na época da reforma para a Copa do Mundo de 2014 e ainda não têm autorização para retornar para a região;

nº  11.011/2015,  do  deputado  Paulo  Lamac  e  da  deputada  Luzia  Ferreira,  em  que  solicitam  seja  realizada  reunião  para  dar  
continuidade, em audiência pública, ao debate acerca da delimitação geográfica do Município de Antônio Dias com os municípios do 
seu entorno.
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Cumprida a finalidade da reunião, a presidência agradece a presença de todos, convoca os membros da comissão para a próxima 
reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 29 de janeiro de 2015.
Paulo Lamac, presidente.

ATA DA 31ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE DIREITOS HUMANOS NA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA 
ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, EM 28/1/2015

Às 9h3min, comparecem na Sala das Comissões os deputados Durval Ângelo, Rogério Correia, Duarte Bechir, Fábio Cherem e  
João Leite (substituindo os deputados Rômulo Viegas e Zé Maia, por indicação da Liderança do BTR), membros da supracitada 
comissão. Havendo número regimental, o presidente, deputado Durval Ângelo, declara aberta a reunião e, em virtude da aprovação de 
requerimento do deputado Rogério Correia, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos 
membros da comissão presentes. A presidência informa que a reunião se destina a discutir e votar proposições da comissão. A seguir,  
comunica o recebimento da seguinte correspondência: ofícios dos Srs. Alfredo Souza de Moraes Junior, gerente-geral de Relações  
Institucionais da Agência Nacional de Saúde Suplementar, justificando sua ausência à reunião de 17/12/2014; Francisco de Assis 
Correia, juiz da Vara de Execução Penal da Comarca de Divinópolis, informando a alarmante situação de superlotação carcerária no  
Presídio Floramar e solicitando tomada de providências para a imediata retomada da obra de ampliação e reforma do presídio, a  
recuperação das unidades de Carmo do Cajuru e Itapecerica, bem como a transferência dos condenados para penitenciárias; e dos  
seguintes ofícios,  publicados no  Diário do Legislativo nas datas  mencionadas entre parênteses:  do Sr.  Michell  Laureano Torres, 
consultor jurídico do Ministério das Cidades (18/12/2014);  das  Sras.  Nívia Mônica da Silva,  coordenadora do Centro de Apoio 
Operacional das Promotorias de Justiça de Defesa dos Direitos Humanos e Apoio Comunitário; Maria Coeli Simões Pires, secretária 
de Casa Civil; e Nilda de Fátima Ferreira Soares, reitora da Universidade Federal de Viçosa; e dos Srs. Manoel dos Reis Morais,  
superintendente adjunto administrativo do Poder Judiciário; Alceu José Torres Marques, secretário de Meio Ambiente; Gilmar de  
Assis, coordenador do Centro de Apoio Operacional das Promotorias de Justiça de Defesa da Saúde; e Cel. PM Divino Pereira de  
Brito, chefe do Estado-Maior da PMMG (30/12/2014); da Sra. Renata Cerqueira da Rocha Limones Monteiro, promotora de justiça; e  
dos Srs. Henry Wagner Vasconcelos de Castro, assessor da Corregedoria-Geral do Ministério Público; Cel. PM Marco Antônio Badaró 
Bianchini, chefe da Assessoria Institucional da PMMG; Sérgio André da Fonseca Xavier, juiz auxiliar da Corregedoria-Geral de 
Justiça; e Josué Costa Valadão, secretário de Governo de Belo Horizonte (8/1/2015); da Sra. Maria Coeli Simões Pires, secretária de 
Casa Civil; e dos Srs. Edmundo Antonio Dias Netto Junior, procurador da República; José Ricardo dos Santos de Freitas Véras, juiz  
coordenador  executivo  do  Programa  Novos  Rumos;  Humberto  Pereira  de  Abreu  Júnior,  secretário  de  Administração  Regional  
Municipal Pampulha; Cel. PM Marco Antônio Badaró Bianchini, chefe da Assessoria Institucional da PMMG; Oliveira Santiago 
Maciel, chefe da Polícia Civil de Minas Gerais; e Ricardo Hernane Lacerda Gonçalves de Oliveira, corregedor adjunto do Conselho 
Regional de Medicina (22/1/2015). Passa-se à 3ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia),  que compreende a discussão e a votação de  
proposições da comissão. Submetido a votação, é aprovado o Requerimento nº 11.016/2015, do deputado Durval Ângelo, em que  
solicita sejam ouvidos diretores da Copasa-MG. A presidência interrompe os trabalhos ordinários da reunião para ouvir a Sra. Marília  
Campos,  deputada  estadual  eleita  para  a  18ª  Legislatura;  e  os  Srs.  Antonio  Cesar  Pires  de  Miranda  Junior,  vice-presidente,  
representando  a  Sra.  Sinara  Inácio  Meireles  Chenna,  diretora-presidente  da  Copasa-MG;  e  Romulo  Thomaz  Perilli,  diretor  de  
Operação Metropolitana da Copasa-MG, que são convidados a tomar assento à mesa. O deputado Durval Ângelo, na condição de  
autor do requerimento que deu origem ao debate, tece suas considerações iniciais e registra a presença do Sr. Rodinei, vereador da  
Câmara Municipal de Contagem. Logo após, passa a palavra aos convidados, para que façam suas exposições. Abertos os debates,  
segue-se  ampla  discussão,  conforme  consta  nas  notas  taquigráficas.  A presidência  retoma  os  trabalhos  ordinários  da  reunião.  
Submetidos a votação, são aprovados, cada um por sua vez, os seguintes requerimentos:

nº 11.017/2015, do deputado Durval Ângelo, em que solicita seja encaminhado ofício à nova Mesa da ALMG solicitando que se  
institucionalize a Comissão Extraordinária das Águas como comissão permanente desta Casa;

nº 11.018/2015, do deputado Durval Ângelo, em que solicita sejam encaminhadas à Presidência da República as notas taquigráficas 
desta reunião, acompanhadas de pedido de providências para ampliar a demarcação do Parque Nacional do Gandarela, visando à 
efetiva paralisação da extração mineral em toda a área e garantindo-se, em contrapartida, a integral preservação dos aquíferos e da  
vegetação natural;

nº 11.019/2015, do deputado Rogério Correia, em que solicita seja encaminhado ao governador do Estado pedido de providências  
para criar a Secretaria Extraordinária das Águas, com vistas a gerir de forma mais eficiente a crise hídrica no Estado;

nº 11.020/2015, dos deputados João Leite e Duarte Bechir, em que solicitam seja encaminhado à Secretaria de Estado de Meio  
Ambiente pedido de providências para ampliar as ações de recuperação e revitalização da sub-bacia do Rio Taquaraçu, bem como as 
atividades de fiscalização da extração mineral na região;

nº 11.021/2015, do deputado Duarte Bechir, em que solicita seja encaminhado à presidente da República pedido de providências  
com vistas à efetivação da isenção do PIS/Cofins para empresas de saneamento, conforme promessa feita na campanha eleitoral de  
2010;

nº 11.022/2015, do deputado Durval Ângelo, em que solicita seja encaminhado ao presidente desta Casa pedido de providências 
para agilizar a tramitação do Projeto de Lei nº 3.512/2012;

nº  11.023/2015,  do deputado Durval  Ângelo,  em que solicita  sejam encaminhadas  ao Ministério  do Meio Ambiente  as  notas  
taquigráficas  desta reunião,  acompanhadas de pedido de providências  para vistoriar  as  atividades das mineradoras  e  respectivos 
licenciamentos para implantação e funcionamento das minas na Região Metropolitana de Belo Horizonte;
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nº 11.024/2015, do deputado Durval Ângelo, em que solicita sejam encaminhadas ao prefeito municipal de Belo Horizonte e à  
Presidência da Câmara Municipal de Belo Horizonte as notas taquigráficas desta reunião, acompanhadas de pedido de providências  
para preservar e ampliar a Estação Ecológica de Fechos, mantendo-se sob propriedade do município a zona de amortecimento da  
mencionada área.

Cumprida a finalidade da reunião, a presidência agradece a presença de todos, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos da  
comissão na 17ª Legislatura.

Sala das Comissões, 28 de janeiro de 2015.
Durval Ângelo, presidente - Rogério Correia - Duarte Bechir.

ORDEM DO DIA

ORDEM DO DIA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA, 
EM 3/2/2015

1ª Parte
1ª Fase (Expediente)

(das 14 horas às 14h15min)
Leitura e aprovação da ata da reunião anterior. Leitura da correspondência.

2ª Fase (Grande Expediente)
(das 14h15min às 15h15min)

Apresentação de proposições e oradores inscritos.
2ª Parte (Ordem do Dia)

1ª Fase
(das 15h15min às 16h15min)

Comunicações da presidência. Apreciação de pareceres e requerimentos.
2ª Fase

(das 16h15min às 18 horas)
(Regimental)

Discussão e votação de pareceres de redação final.

COMUNICAÇÕES DESPACHADAS PELO PRESIDENTE

COMUNICAÇÕES

- O presidente despachou, em 2/2/2015, as seguintes comunicações:
Do deputado André Quintão notificando seu afastamento do exercício do mandato a partir de 3/2/2015 para assumir o cargo de 

secretário de Estado de Trabalho e Desenvolvimento Social. (- Ciente. Publique-se.)
Do deputado Paulo Guedes notificando seu afastamento do exercício do mandato a partir de 3/2/2015 para assumir o cargo de 

secretário de Estado de Desenvolvimento e Integração do Norte e Nordeste de Minas Gerais. (- Ciente. Publique-se.)
Do deputado Sávio Souza Cruz notificando seu afastamento do exercício do mandato a partir de 3/2/2015 para assumir o cargo de  

secretário de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável. (- Ciente. Publique-se.)
Do deputado Tadeu Martins Leite notificando seu afastamento do exercício do mandato a partir de 3/2/2015 para assumir o cargo de 

secretário de Estado de Desenvolvimento Regional, Política Urbana e Gestão Metropolitana. (- Ciente. Publique-se.)

MATÉRIA ADMINISTRATIVA

ATOS DA MESA DA ASSEMBLEIA

Na data de 2/2/2015, o Presidente,  nos termos do art.  79, inciso VI,  da Resolução nº 5.176, de 6/11/1997, e  nos termos das  
Resoluções nºs 5.100, de 29/6/1991, 5.179, de 23/12/1997, e 5.203, de 19/3/2002, c/c a Deliberação da Mesa nº 2.541, de 6/8/2012, 
assinou os seguintes atos, relativos a cargos em comissão de recrutamento amplo do quadro de pessoal desta Secretaria:

Gabinete do Deputado Carlos Henrique
nomeando Dásio Nunes Otoni para o cargo de Motorista, padrão VL-26, 8 horas.

Gabinete do Deputado Glaycon Franco
nomeando Roberto Luiz Biagioni Marques para o cargo de Assistente de Gabinete I, padrão VL-40, 4 horas;
nomeando Sandra Barbosa de Almeida Pereira para o cargo de Auxiliar Técnico Executivo, padrão VL-50, 8 horas;
nomeando Talita Germani de Souza Morais para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 8 horas.

Gabinete do Deputado Ivair Nogueira
exonerando, a partir de 2/2/2015, Antônio José Alexandre Lima do cargo de Atendente de Gabinete II, padrão VL-23, 8 horas;
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exonerando, a partir de 2/2/2015, Flávia Márcia de Araújo do cargo de Atendente de Gabinete, padrão VL-21, 8 horas.
Gabinete do Deputado Lafayette de Andrada

exonerando Daniella Batista Sturzeneker do cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 8 horas;
exonerando Maria Beatriz Rogério de Castro Almeida do cargo de Atendente de Gabinete I, padrão VL-22, 8 horas;
exonerando Mauro da Cunha Savino Filó do cargo de Auxiliar de Gabinete I, padrão VL-30, 8 horas;
exonerando Waldiney Pereira da Costa do cargo de Agente de Serviços de Gabinete I, padrão VL-18, 4 horas;
nomeando Daniella Batista Sturzeneker para o cargo de Auxiliar de Serviços de Gabinete I, padrão VL-27, 8 horas;
nomeando Luana de Oliveira Assis para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 8 horas;
nomeando Mauro da Cunha Savino Filó para o cargo de Auxiliar de Gabinete II, padrão VL-31, 8 horas.

Gabinete do Deputado Antônio Lerin
exonerando Renner José Faria Lima do cargo de Supervisor de Gabinete, padrão VL-41, 8 horas;
nomeando Luciene Beatriz Fachinelli para o cargo de Atendente de Gabinete, padrão VL-21, 8 horas;
nomeando Renner José Faria Lima para o cargo de Atendente de Gabinete, padrão VL-21, 8 horas.

Gabinete do Deputado Tito Torres
nomeando Carlos Roberto Martins de Moraes para o cargo de Assistente Técnico de Gabinete, padrão VL-45, 8 horas;
nomeando Vânia Maria Bernardes Rosignoli para o cargo de Técnico Executivo de Gabinete II, padrão VL-56, 8 horas.

Gabinete do Deputado Thiago Cota
tornando sem efeito o ato publicado no Diário do Legislativo, edição de 31/1/2015, que nomeou José Donizete Godinho Lima do  

cargo em comissão de recrutamento amplo de Supervisor de Gabinete I, padrão VL-42, 8 horas;
nomeando Francisco Antônio Cerceau Ibrahim para o cargo de Supervisor de Gabinete I, padrão VL-42, 8 horas.

Gabinete do Deputado Ulysses Gomes
exonerando Dalva Maria de Figueiredo Carmo do cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 8 horas;
exonerando Valdinei Rodrigues Faria do cargo de Auxiliar Técnico Executivo, padrão VL-50, 8 horas;
nomeando Cristiane Maria Vida para o cargo de Auxiliar de Gabinete I, padrão VL-30, 8 horas;
nomeando Valdinei Rodrigues Faria para o cargo de Assistente Técnico de Gabinete, padrão VL-45, 8 horas;
nomeando Yara Martins Simões para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete I, padrão VL-18, 8 horas.

Nos termos do art. 79, inciso VI, da Resolução nº 5.176, de 6/11/1997, c/c as Leis nºs 9.384, de 18/12/1986, 9.437, de 22/10/1987, e  
9.748, de 22/12/1988, e Resolução nº 5.105, de 26/9/1991, assinou os seguintes atos relativos a cargos em comissão de recrutamento  
amplo do Quadro de Pessoal desta Secretaria:

exonerando Joceli Barreiros Laviola Rosa do cargo de Chefe de Gabinete, padrão S-02, código AL-DAS-1-05, com exercício no 
Gabinete da 1ª-Vice-Presidência;

exonerando Núbia Iris Vaz do cargo de Chefe de Gabinete, padrão S-02, código AL-DAS-1-05, com exercício no Gabinete da 2ª-
Vice-Presidência;

nomeando Núbia Iris Vaz para o cargo de Chefe de Gabinete, padrão S-02, código AL-DAS-1-05, com exercício no Gabinete da 1ª-
Vice-Presidência;

nomeando Waldiney Pereira da Costa para o cargo de Chefe de Gabinete, padrão S-02, código AL-DAS-1-05, com exercício no  
Gabinete da 2ª-Vice-Presidência.

Nos termos do art. 79, inciso VI, da Resolução nº 5.176, de 6/11/1997, c/c as Leis nºs 9.384, de 18/12/1986, 9.437, de 22/10/1987, e  
9.748, de 22/12/1988, e Resolução nº 5.105, de 26/9/1991, assinou os seguintes atos relativos a cargos em comissão de recrutamento  
amplo do Quadro de Pessoal desta Secretaria:

exonerando Pedro Henrique Vieira Cirino do cargo de Assistente Administrativo, VL-36, código AL-EX-01, com exercício no 
Gabinete da 1ª-Vice-Presidência;

nomeando  Joaquim Milagres  Lopes  para  o  cargo  de  Assistente  Administrativo,  VL-36,  código  AL-EX-01,  com exercício  no  
Gabinete da 1ª-Vice-Presidência.

ATO DA PRESIDÊNCIA

Nos termos do art. 63, II, combinado com o art. 55, do Regimento Interno, a presidência convoca a Sra. Geisa Gomes Pereira  
Teixeira, os Srs. Antônio Carlos Silva Nunes e João Alberto Paixão Lages e a Sra. Mirian Cristina Corrêa Alves, respectivamente, 1º,  
2º, 3º e 4º suplentes pela coligação Minas para Todos, composta pelo Partido dos Trabalhadores - PT -, pelo Partido Republicano da  
Ordem Social - Pros -, pelo Partido do Movimento Democrático Brasileiro - PMDB - e pelo Partido Republicano Brasileiro - PRB -  
para tomarem posse como deputados estaduais à Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais, a partir de 3 de fevereiro de  
2015, nas vagas decorrentes do afastamento dos deputados Paulo Guedes, Sávio Souza Cruz, Tadeu Martins Leite e André Quintão  
para investidura no cargo de secretário de Estado.

Mesa da Assembleia, 2 de fevereiro de 2015.
Adalclever Lopes, presidente.
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ERRATAS

ATOS DA MESA DA ASSEMBLEIA

Na publicação da matéria em epígrafe na edição de 31/1/2015, na pág. 5, sob o título “Gabinete do Deputado Arnaldo”, onde se lê:
“Patrick de Paula e Silva”, leia-se:
“Patrick de Paula e Silva Andrade”.

ATOS DA MESA DA ASSEMBLEIA

Na publicação da matéria em epígrafe na edição de 31/1/2015, na pág. 5, sob o título “Gabinete da Deputada Arlete Magalhães”,  
onde se lê:

“Ludmila Ferreira Maciel”, leia-se:
“Ludmila Maciel Ferreira”.

ATOS DA MESA DA ASSEMBLEIA

Na publicação da matéria em epígrafe na edição de 31/1/2015, na pág. 8, sob o título “Gabinete da Deputada Celise Laviola”, onde  
se lê:

“Vanessa Nara Coutinho Coelho”, leia-se:
“Vanessa Nara Coutinho Coelho Carreiro”.

ATOS DA MESA DA ASSEMBLEIA

Na publicação da matéria em epígrafe na edição de 31/1/2015, na pág. 10, sob o título “Gabinete do Deputado Doutor Wilson  
Batista”, onde se lê:

“nomeando José Geraldo Bitencourt Júnior para o cargo de Auxiliar de Serviços de Gabinete, padrão VL-26, 8 horas”, leia-se:
“nomeando José Geraldo Bitencourt Júnior para o cargo de Motorista, padrão VL-26, 8 horas”.
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